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В этом номере: 

Реформа местного самоуправления 
— Государственная Дума: Сергей Миронов — отмена выборов глав местной власти оскорби-

тельна для граждан 
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— Республика Саха (Якутия): депутат Гульсум Бейсембаева — власть начинается с места 
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— Челябинская область: мэров делают подопытными кроликами в вакууме 

— Ярославская область: реформа МСУ добавила проблем 

— Мэр Москвы Сергей Собянин подписал закон о депутатских полномочиях глав муниципалите-
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— В Уставе Владивостока пропишут новые принципы местного самоуправления 

— В Краснодаре утвердили новую модель выборов депутатов и мэра 

— Депутаты Куйбышевского района не стали отменять выборы главы района 

Жилищно-коммунальный комплекс и строительство 
 

— Совет Федерации: необходимо наводить порядок на рынке управления жилым фондом 

— Государственная Дума: затраты на общедомовые нужды могут включить в жилищный пла-

теж 

— Министрой России: оплатить услуги ЖКХ можно через единую систему 

— Новосибирская область: капремонт в регионе оплачивают только 74% собственников 

— Комсомольск-на-Амуре: взаимодействие с Фондом капитального ремонта многоквартирных 

домов обсудили депутаты Комсомольской городской Думы 

— Курган: вопросы проведения капитальных ремонтов остаются на особом контроле городских 

властей 

— В Томске разрабатывается новый параметр разрешенного строительства 

— В Тюмени тормозится составление перечня аварийных домов 

— Жители Ханты-Мансийска освобождены от уплаты налога за землю под многоквартирыми 

домами 
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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Необходимо наводить порядок на рынке управления 

жилым фондом 

Заместитель председателя Комитета Совета Федерации по 

экономической политике Валерий Васильев заявил, что 

необходимо наводить порядок на рынке управления жи-

лым фондом. В ближайшее время вступят в силу законо-

дательные изменения в этой сфере, напомнил он. «Сего-

дня можно говорить о том, что сложился настоящий «се-

рый» рынок управления жильем. Достоверное количество 

компаний никто не знает. А ведь через них проходит еже-

годно более триллиона рублей», — сказал сенатор. По его 

словам, изменения коснутся работы управляющих компа-

ний, обслуживающих многоквартирные дома. Валерий 

Васильев напомнил, что с мая 2015 года вступают в силу 

изменения, согласно которым управляющим компаниям, 

обслуживающим многоквартирные дома, будет необхо-

димо иметь специальную лицензию, дающую право на 

ведение соответствующей деятельности. К этому времени 

сотрудники управляющей компании должны были ус-

пешно пройти экзамен на знание жилищного законода-

тельства и получить соответствующий аттестат. 

В.Васильев особо отметил, что на решение о выдаче ли-

цензии также влияет информация от жителей, получаемая 

через горячие линии. Он пояснил, что по новым прави-

лам, если управляющая компания получает два админист-

ративных взыскания по одному дому, то она лишается 

права управления им. Если таких домов набирается более 

15 процентов, у нее отбирают лицензию, а директор по-

падает в федеральный «черный список» и три года не 

сможет возглавлять подобную организацию. «При этом у 

жителей дома есть право вето — если управляющая ком-

пания обещает исправиться даже после двух зафиксиро-

ванных нарушений, то на общем собрании горожане мо-

гут дать ей второй шанс». Благодаря обязательному ли-

цензированию должно принципиально улучшиться каче-

ство работы управляющих компаний. Однако есть ряд 

моментов, которые требуют внимания и тщательного мо-

ниторинга, отметил парламентарий. Так, например, в но-

вых условиях управляющим компаниям не выгодно об-

служивать «проблемные» и малорентабельные дома, а 

процесс отзыва лицензии достаточно затруднительный и 

занимает до 12 месяцев. «Считаю целесообразным до 

конца текущего года проанализировать все изменения в 

сфере обслуживания жилого фонда и по итогам принять 

решение о возможных дополнительных мерах на законо-

дательном уровне», — заключил он. 

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБАРНИЯ РОССИЙСКИЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Сергей Миронов: отмена выборов глав местной власти 

оскорбительна для граждан 

Председатель партии «Справедливая Россия» Сергей Ми-

ронов считает, что принятый закон Новосибирской облас-

ти об отмене прямых выборов глав городов, районов и 

сельских поселений лишает людей права, гарантирован-

ного Конституцией, и является оскорбительным для гра-

ждан. — Для «Справедливой России» развитие местного 

самоуправления является одним из программных приори-

тетов, и, разумеется, наша фракция в Новосибирском за-

ксобрании не могла голосовать и не голосовала за регио-

нальный закон, которой носит новый удар по самой близ-

кой к людям власти. Отдаление власти от народа не укре-

пляет власть, как это кажется некоторым, а ослабляет ее. 

Ослабляет все наше государство, единственным источни-

ком власти в котором является народ. Прежде чем прини-

мать подобные законопроекты, депутатам, и не только 

новосибирским депутатам, следовало бы заглядывать в 

Конституцию России, — прокомментировал Сергей Ми-

ронов принятое Заксобранием решение. По мнению лиде-

ра «Справедливой России», оценку этому акту, как и дру-

гим решениям депутатов нынешнего созыва, дадут изби-

ратели на предстоящих в сентябре выборах. — Надеюсь, 

что новый состав Новосибирского областного законода-

тельного собрания еще вернется к этому вопрос и пере-

смотрит этот ошибочный и вредный закон. Закон, оскор-

бительный для граждан! — заключил С.Миронов. Со-

гласно одобренным депутатами поправкам в законе «Об 

отдельных вопросах организации местного самоуправле-

ния в Новосибирской области», прямые выборы глав ме-

стной власти в Новосибирской области сохранятся только 

для областного центра и наукограда Кольцово. Город 

Бердск, в частности, утратил право прямых выборов гла-

вы. 

— Затраты на общедомовые нужды могут включить в 

жилищный платеж 

Комитет Госдумы по ЖКХ одобрил для второго чтения 

поправки в Жилищный кодекс. По ним управляющим 

компаниям грозит штраф за некачественные услуги, а 

плата за общедомовые нужды войдет в плату за жилищ-

ные услуги — в размере, ограниченном нормативом, ко-

торый установит субъект. 

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ И НАУКИ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Министр образования и науки доложил президенту об 

электронной очереди в детские сады 

Президент РФ Владимир Путин провѐл заседание Комис-

сии при президенте по мониторингу достижения целевых 

показателей социально-экономического развития Россий-

ской Федерации. В повестке дня значился ход выполне-

ния майских указов, касающихся социальной сферы: 

здравоохранения, образования и оплаты труда. С докла-

дом о ситуации в этих областях выступили министр труда 

и социальной защиты Максим Топилин, министр здраво-

охранения Вероника Скворцова, министр образования и 

науки Дмитрий Ливанов. Одним из поднятых президен-

том вопросов была возможность записи детей в детский 

сад через Интернет. «Механизм электронной очереди 

нужно сделать понятным, прозрачным, чтобы он гаранти-

ровал место в детском саду. Прошу министра образования 

и науки сегодня доложить нам, как организована работа 

по развитию дошкольного образования, как работает 

электронная очередь», — сказал В.Путин. Министр 

Д.Ливанов отметил, что электронная очередь — это дей-

ствительно механизм обеспечения прозрачности. Сейчас 

электронная очередь работает в каждом регионе, «в том 

числе в Крыму и в Севастополе идет ее наладка», сказал 

он. Возникающие проблемы связаны с «некорректным 

использованием существующих регламентов» — и эти 

вопросы сейчас решаются, заверил министр. В Перечне 

поручений по итогам заседания Комиссии по мониторин-

гу достижения целевых показателей социально-

экономического развития России, состоявшейся год на-
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зад, задачи по организации электронной очереди были 

сформулированы в таком виде: «Правительству Россий-

ской Федерации обеспечить с учѐтом ранее данных пору-

чений функционирование в соответствии с едиными тре-

бованиями системы электронной очереди на муниципаль-

ном, региональном и федеральном уровнях для получения 

места в дошкольных образовательных организациях по 

месту жительства, предусмотрев при этом возможность 

регистрации в электронной очереди, в том числе через 

единый портал государственных и муниципальных услуг 

и (или) региональные порталы государственных и муни-

ципальных услуг, а также через единую систему иденти-

фикации и аутентификации; исключение при регистрации 

в электронной очереди представления документов на бу-

мажном носителе, если необходимые сведения представ-

лены в электронном виде; возможность прогнозирования 

на основе электронной очереди потребности соответст-

вующих регионов в создании дополнительных мест в до-

школьных образовательных организациях». Срок испол-

нения этого поручения — 1 ноября 2014 года. В соответ-

ствии с поручением, родители должны были получить 

возможность не предоставлять в детский сад бумажные 

документы, если они были приложены в электронном 

виде при подаче заявки через порталы госуслуг. Согласно 

исследованию, проведенному Экспертным центром элек-

тронного государства, с 20 декабря 2014 года по 20 января 

2015 года, регистрация в электронной очереди для полу-

чения места в дошкольных образовательных организаци-

ях реализована во всех регионах. Однако как минимум в 

40% регионов после подачи заявления и всех необходи-

мых документов в электронной форме требуется пред-

ставление документов на бумажном носителе, а работа по 

внесению изменений в соответствующие административ-

ные регламенты ведется неудовлетворительно. В 89% 

регионов для подачи заявлений для постановки на учет и 

зачисления ребенка в дошкольную образовательную ор-

ганизацию используются специализированные регио-

нальные сайты и/или порталы государственных услуг. 

Только на 24% из них реализована регистрация и автори-

зация пользователей с использованием единой системы 

идентификации и аутентификации (ЕСИА). Информиро-

вание населения о возможности дистанционной записи в 

ДОО при помощи системы электронной очереди осуще-

ствляется во всех регионах, но сотрудники соответст-

вующих органов власти и учреждений рекомендуют зая-

вителям «для надежности» лично посетить соответст-

вующий орган власти, учреждение или многофункцио-

нальный центр для предоставления оригиналов докумен-

тов. Исследование проводилось опросом региональных 

органов власти и мониторингом с использованием метода 

«тайного покупателя». Общее количество обследованных 

регионов — 47. 

МИНИСТЕРСТВО СТРОИТЕЛЬСТВА И 

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Понятие технологического проектирования промыш-

ленных и линейных объектов предлагается ввести в 

Градкодекс РФ 

Министерство строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства Российской Федерации поддерживает предло-

жение профессионального объединения проектировщиков 

о выделении технологического проектирования в качестве 

отдельного вида проектной деятельности и внесении со-

ответствующих изменений в Градостроительный кодекс 

РФ. Об этом директор Департамента градостроительной 

деятельности и архитектуры Минстроя России Андрей 

Белюченко сообщил на заседании комиссии Российского 

союза промышленников и предпринимателей. В настоя-

щее время в Градкодексе РФ в качестве отдельных видов 

проектной деятельности выделены градостроительное и 

архитектурное-строительное проектирование. Вместе с 

тем проектирование производственных предприятий и 

линейных объектов существенно отличается от проекти-

рования гражданских объектов — в первую очередь уче-

том особенностей производственного процесса и обяза-

тельным наличием в проекте технологических решений. В 

связи с этим предлагается ввести в Градкодекс понятие 

«технологическое проектирование» и выделить в составе 

проектной документации самостоятельный раздел «тех-

нологические решения». Это позволит создать дифферен-

цированные требования к подготовке проектной докумен-

тации в зависимости от типа объекта, повысить качество 

проектирования и повысить роль и статус технологиче-

ского проектирования в инвестиционно-строительном 

процессе. Андрей Белюченко в ходе заседания заявил, что 

Минстрой России рассмотрел предлагаемый законопроект 

и поддерживает инициативу по введению в Градкодекс 

понятия технологического проектирования. По его мне-

нию, изменения позволят исключить практику разработки 

и принятия различных отраслевых требований по проек-

тированию промышленных объектов. «Вместе с тем, на 

наш взгляд, необходимо расширить понятие технологиче-

ского проектирования таким образом, чтобы оно относи-

лось не только к транспортной отрасли и энергетике, но и 

к остальным отраслям промышленности, таким как неф-

тегазовая, химическая и другие. В частности, такие объ-

екты, как буровые платформы, искусственные острова, 

гидросооружения имеют более особенную специфику, 

чем многие другие промышленные объекты», — отметил 

директор Департамента градостроительной деятельности 

и архитектуры. Он предложил разработчикам законопро-

екта максимально детально проработать с профессио-

нальным сообществом вопросы применимости техноло-

гического проектирования к различным отраслям про-

мышленности и линейным объектам, а также особое вни-

мание обратить на вопросы регулирования процедур раз-

работки проектной документации, прохождения экспер-

тизы в зависимости от типа объекта, с тем чтобы измене-

ния в Градкодекс были исчерпывающими и не требовали 

существенных поправок и доработок в дальнейшем. 

— Управляющие компании: что изменилось 

Минстрой России рассказал о том, что изменилось в сфе-

ре управления многоквартирными домами с 1 мая 2015 

года. С этой даты вступили в силу нормы, по которым 

предоставлять услуги могут только те компании, которые 

имеют соответствующую лицензию. Если ранее Госжи-

линспекция могла только оштрафовать управляющие 

компании за нарушения, то теперь после двух нарушений, 

которые подтверждены судом, ее могут лишить права 

управления этим домом. А если УК потеряет 15% своих 

домов по этой причине, то лицензию могут отозвать. 

Также, если раньше сменить компанию собственники 

могли через трудоемкий процесс, то с мая достаточно 

своевременно обратиться в инспекцию. Кроме того, до 

этой даты руководить управляющей компанией мог чело-

век без специального образования, а после нее только тот, 

кто сдал специальный экзамен. Еще одно важное измене-

ние — по новым правилам начинает действовать единый 

стандарт платежей за услуги ЖКХ. 
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— Оплатить услуги ЖКХ можно через единую систему 

Для государственной информационной системы жилищ-

но-коммунального хозяйства установлен единый стандарт 

требований. Система содержит справочную информацию 

по управляющим компаниям городов, а также о постав-

щиках услуг. Кроме того, за счет размещения в ней пла-

тежных документов граждане смогут оплатить жилое по-

мещение и коммунальные услуги, а также передать дан-

ные о внесении оплаты. В системе возможно ввести пока-

зания приборов учета, провести общие собрания собст-

венников помещений в многоквартирном доме, членов 

товарищества собственников жилья или же специального 

кооператива, в том числе с голосованием на указанных 

собраниях. За счет того, что в системе используется элек-

тронная подпись через нее можно заключить в электрон-

ной форме договоры на оказание коммунальных услуг, на 

управление домом и на капремонт дома. С помощью лич-

ного кабинета пользователи системы могут направить 

обращение в свою управляющую компанию, в органы 

власти, а также получить ответ на него в электронной 

форме. 

ФЕДЕРАЛЬНАЯ СЛУЖБА ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

СТАТИСТИКИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Доля граждан, использующих электронные госуслуги, 

отличается по регионам в десятки раз 

Росстат подвел итоги проведенного в октябре-ноябре 

прошлого года всероссийского исследования «Информа-

ционное общество». Согласно нему, 10,6% взрослых рос-

сиян в течение последних 12 месяцев взаимодействовали 

с органами государственной власти и местного само-

управления через Интернет, используя официальные сай-

ты (предыдущее значение показателя, по итогам 2013 го-

да, было выше —10,7%). Это составляет 35% от числа 

тех, кто вообще обращался в органы власти за прошед-

ший год. При этом разброс значений обоих показателей 

вызывает сомнения либо в качестве исходных данных, 

либо в корректности методики, используемой Росстатом. 

Как поясняется в описании методики Росстата, монито-

ринг числа граждан, использующих механизм получения 

государственных и муниципальных услуг в электронной 

форме, ведется в рамках реализации указа президента 

Российской Федерации от 7 мая 2012 г. № 601 «Об основ-

ных направлениях совершенствования системы государ-

ственного управления» (пункт 1, подпункт «в») по дове-

дению к 2018 году доли граждан, использующих меха-

низм получения электронных госуслуг, до уровня не ме-

нее 70%. Показатель популярности электронных госуслуг 

рассчитывается Росстатом по результатам ответа граждан 

на вопрос: «Взаимодействовали ли Вы с органами госу-

дарственной власти и местного самоуправления и по-

ставщиками государственных и муниципальных услуг в 

последние 12 месяцев и какие при этом использовали 

способы?» Доля граждан, вообще обращавшихся к госус-

лугам любым способом, серьезно варьируется в зависи-

мости от региона — от 6,7% в Воронежской области и 

7,4% в Саратовской, до 76% в Кировской области и 95,2% 

в Тамбовской. В среднем по России получилось 29,9%. 

Такой разброс в значениях показателя «доля граждан, 

обращавшихся за услугами в органы власти» вызывает 

определенные сомнения в репрезентативности выборки, 

использующихся при таких опросах. Если респондент 

взаимодействовал с органами власти в течение года, ему 

предлагают указать, каким способом — через официаль-

ные сайты и порталы органов власти, по телефону и т.д. 

Если говорить о доле населения, которое обращалась за 

услугами через официальные сайты, то картина тоже по-

лучается очень неравномерной. Значения этого показате-

ля варьируются от 66,3% в Ямало-Ненецком АО до 2,8% в 

Ингушетии и 1,8% в Дагестане. В пятерке лидеров, по 

результатам исследования Росстата, кроме Ямало-

Ненецкого АО находятся Приморский край (66,1%), Та-

тарстан (63%), Ханты-Мансийский АО (62,3%), Мордовия 

(60,7%). «Экспертный центр электронного государства» 

обратился к представительствам Росстата в указанных 

регионах с просьбой пояснить такую большую разницу. 

Все опрошенные регионы считают свои показатели нор-

мальными и не видят никаких ошибок. По их словам, они 

получают из Москвы, из центрального аппарата феде-

ральной службы государственной статистики, список ад-

ресов, по которым необходимо провести опрос. Результа-

ты опроса распространяются на всю область. В Росстате 

Тамбовской области нам сказали, что большое число вос-

пользовавшихся госуслугами (всего 95,2%, 74% из них — 

при личном визите), скорее всего, связано с тем, что в 

списке госуслуг были сервисы пенсионного фонда, запись 

на прием к врачу, похоронные услуги и пр. В тамбовском 

Росстате считают вполне логичным, что почти все опро-

шенные граждане обращались за госуслугами за послед-

ние 12 месяцев, и сказали, что, по их мнению, «это у дру-

гих регионов показатель занижен, а не у нас завышен». 

Опрос проводился в октябре и ноябре прошлого года, ка-

ждый раз опрашивалось 646 домохозяйств. В Воронеж-

ской области в качестве предположения, почему так мало 

граждан обращались к госведомствам (6,7%), выдвинули 

версию, что много опрошенных домохозяйств выпало на 

сельскую местность. Всего в Воронежской области опра-

шивали граждан по 971 адресу. В центральном аппарате 

федеральной службы государственной статистике объяс-

нения удивительному расхождению региональных пока-

зателей использования госуслуг не нашли, посоветовав 

ознакомиться с методикой расчѐта на сайте ведомства. 

Как указано на сайте Росстата, выборочное обследование 

населения на предмет использования ИКТ проводится 

одновременно с выборочным обследованием населения 

по проблемам занятости путем опроса населения во всех 

субъектах Российской Федерации по тем же адресам до-

машних хозяйств и в те же сроки опроса, что и выбороч-

ное обследование населения по проблемам занятости. 

Месячный объем выборочного массива при проведении 

обследований населения по проблемам занятости состав-

ляет около 69 тысяч респондентов в возрасте 15-72 лет 

(приблизительно 29 тысяч домашних хозяйств), что соот-

ветствует 0,06% численности населения данного возраста. 

Понимания причин столь значительного расхождения 

значений это не добавляет. Глава управления информаци-

онных технологий, связи и документооборота админист-

рации Тамбовской области Андрей Стрельцов пояснил 

«Экспертному центру», что данные Росстата обсуждались 

на заседании подкомиссии по использованию информа-

ционных технологий. Минкомсвязь действительно учи-

тывает их в своей работе, но при этом имеет вопросы к 

самой методологии — вызывает сомнение, в частности, 

показатель популярности госуслуг, в разы отличающийся 

по регионам от среднего. В Минкомсвязи Экспертному 

центру сообщили, что ведомство не имеет отношения к 

методике, применяемой Росстатом. Однако данные Рос-

стата используются в отчѐтных материалах министерства 

— в частности, на расширенной коллегии и на заседании 

подкомиссии по использованию информационных техно-
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логий при предоставлении государственных и муници-

пальных услуг 30 апреля. «Разумного объяснения такому 

разбросу результатов исследования не существует, — 

говорит специалист по математической статистике, к.э.н. 

Вадим Богачѐв. — Чтобы выяснить причину, надо пред-

принять ещѐ одно исследование, специально по этому 

поводу. Как показывает опыт, решающее значение может 

иметь любая деталь, влияющая на качество сбора данных: 

порядок следования предлагаемых вариантов ответа, ме-

тод составления выборки и пр. Без детального знания ме-

тодики рассуждать на эту тему бессмысленно, очевидно 

только, что странность результатов вызывает недоверие к 

ним». Вопрос в анкете, посвященный получению элек-

тронных услуг, звучит так: «Назовите виды государствен-

ных или муниципальных услуг, которые вы получали че-

рез официальные веб-сайты и порталы государственных 

или муниципальных услуг за последние 12 месяцев». При 

этом не разъясняется, что такое «получение услуги через 

сайт». Например, в случае с получением паспорта или 

загранпаспорта на сайте можно скачать бланки докумен-

тов, а само заявление подать в отделение ФМС, а можно 

подать заявление через сайт. Исследование с разбивкой 

по регионом проведено в этом году впервые, в прошло-

годнем давалась только информация по всей России. В 

прошлом году, по результатам опроса Росстата, доля на-

селения, использовавшего сеть Интернет для получения 

государственных и муниципальных услуг, составила 

10,7% населения в возрасте 15-72 лет. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 27 по 30 

апреля 

Для обобщения практики и обмена опытом между МО 

разных регионов в СМО начался сбор информации по 

правовому регулированию порядка замещения должности 

главы муниципального образования на основе принятия 

Федерального закона от 03.02.2015 № 8-ФЗ. Также нача-

лось обсуждение законодательных предложений СМО 

Тамбовской области по регистрационному учету граждан 

по месту пребывания и по месту жительства в пределах 

РФ.  

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 20 по 24 

апреля 

В СМО начался сбор материалов и предложений по уча-

стникам круглого стола Комитета СФ по федеративному 

устройству, региональной политике, МСУ и делам Севера 

на тему: «Новации в социальной сфере на региональном и 

муниципальном уровнях: опыт и перспективы». Продол-

жается опрос СМО о практиках приближения местной 

власти к населению, имеющих место в МО регионов на 

примере социального проекта «Муниципальный депутат» 

в Чеченской Республике. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 13/15 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 850 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 07.05.15. 

Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  О К Р У Г А  

УРАЛЬСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

— Игорь Холманских рассказал о плюсах единовластия 

Уральский полпред президента Игорь Холманских провел 

первое в 2015 году заседание совета политических пар-

тий, посвященное выборам и реформе МСУ. Партийцы 

пожаловались на использование «Единой Россией» адми-

нистративного ресурса и попросили перенести единый 

день голосования на весну. Игорь Холманских раскрити-

ковал систему сити-менеджерства и похвалил новую схе-

му избрания единых муниципальных глав без прямого 

голосования. И.Холманских заявил, что округ и партии в 

этом году ждет «насыщенный политический сезон». Он 

отметил, что в этом году общество «опять консолидиро-

валось вокруг президента». По словам депутата Госдумы, 

главы межрегионального координационного совета 

(МКС) партии власти Владимира Бурматова, «Единую 

Россию» «считают президентской партией». Он похвалил 

праймериз, которые, по его мнению, дают тщательный 

отбор кандидатов. «Если проводить аналогии со спортом, 

допинг-скандалы нам не нужны»,— заметил единоросс. 

Председатель челябинского регионального отделения 

«Родины» Федор Юрин предварительное голосование 

партии власти раскритиковал: «Идет скрытая реклама 

всех кандидатов, используется административный ресурс 

и муниципальные средства информации». «У других пар-

тий такой возможности нет, и это ставит нас в неравные 

условия»,— уверен Ф.Юрин. Курганские представители 

ЛДПР пожаловались на постоянно меняющуюся схему 

выборов в Курганскую гордуму. «В 2011 году была уста-

новлена смешанная система выборов. В январе 2014 года, 

перед выборами, поправками вернули мажоритарную. 

Однако неделю назад состоялись публичные слушания об 

очередном возвращении смешанной системы. Когда за-

кончится законотворческое броуновское движение?» — 

заявил глава отделения ЛДПР в Курганской области 

Юрий Александров. Коммунисты в очередной раз попро-

сили полпреда посодействовать с пересмотром даты еди-

ного дня голосования со второго воскресенья сентября на 

один из весенних дней. «На Ямале это серьезная пробле-

ма,— рассказала секретарь окружкома КПРФ Елена Ку-

кушкина.— Округ практически пустеет, более трети из-

бирателей уезжает на землю, отпуска большие. Это не 

позволяет в полной мере работать с избирателями и зна-

комить их с избирательными программами». 

И.Холманских пообещал занести требование КПРФ «в 

протокол», но в предыдущие разы эти действия на пере-

несение дня голосования не влияли. Игорь Холманских 

также похвалил новые нормы законодательства, которые 

позволяют выбирать полновластных глав муниципалите-

тов и их администраций без прямого голосования (депу-

татами из своих рядов либо из числа кандидатов, пред-

ставленных конкурсной комиссией). По словам полпреда, 

новые схемы позволяют избежать «двоевластия», возни-

кавшего при сити-менеджерах, и посоветовал партиям 

занять системную позицию в данном вопросе. Лидер 

свердловских коммунистов Александр Ивачев, в свою 

очередь, попросил полпреда обратить внимание на про-

цесс смены избрания глав. «В Свердловской области все 

проходит по следующей схеме: местная дума обращается 

http://asdg.ru/anounce/68/346162
http://asdg.ru/protokoll/88/346157
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к законодательному собранию. Но нам хорошо известно, 

что в местные думы эта инициатива поступает сверху, по 

партийной линии «Единой России». Партийная дисцип-

лина подменяет собой принципы демократии»,— заявил 

он, попросив собравшихся прислушиваться к мнению 

жителей. Комментировать выступления участников сове-

та И.Холманских не стал. Вместо этого полпред еще раз 

рекомендовал партиям тщательней проверять кандидатов, 

чтобы «не пропустить криминал во власть», участвовать в 

реформе МСУ, а также участвовать в муниципальных 

межпартийных советах, которые должны быть организо-

ваны по поручению полпреда на местном уровне. Осталь-

ные предложения он пообещал внести в итоговый прото-

кол, но с условием, что участники совещания в трехднев-

ный срок предоставят их в письменном виде. 

— Власти Челябинска и Екатеринбурга выступили про-

тив отмены эвакуации авто 

Власти Челябинска и Екатеринбурга выступили против 

идеи отмены эвакуации автомобилей, припаркованных в 

неположенном месте, сообщает ТАСС со ссылкой на 

официальное обращение глав городов к руководству Со-

вета при президенте РФ по развитию гражданского обще-

ства и правам человека (СПЧ). Уточняется, что в конце 

апреля в Москве прошло заседание СПЧ с участием глав 

крупнейших городов России, где обсуждался вопрос об 

отмене эвакуации автомобилей из-под запрещающих зна-

ков, в случае, если они в этот момент не мешают другим 

участникам движения. Этот пункт был прописан в проек-

те заключения совета на федеральный закон о «Внесении 

изменений в кодекс РФ об административных правона-

рушениях». «Задержание транспортного средства — это 

эффективный инструмент для проведения работ по со-

держанию и ремонту улично-дорожной сети, в том числе 

очистке снега, исполнению органами местного само-

управления своих полномочий и целевому расходованию 

бюджетных средств», — сказал глава Челябинска Стани-

слав Мошаров. Он уверен, что принятие поправок в КоАП 

приведет к негативным последствиям для всех участников 

дорожного движения. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Дагестан 

Совет муниципальных образований 

— Глава республики призвал максимально прозрачно ис-

пользовать бюджетные средства 

21 апреля в Доме дружбы прошел Республиканский фо-

рум муниципальных образований «Эффективный муни-

ципалитет. Современные практики развития». Глава рес-

публики Рамзан Абдулатипов напомнил собравшимся о 

предстоящих муниципальных выборах, подчеркнув на-

сколько важно в нынешних экономических условиях мак-

симально эффективно и прозрачно использовать бюджет-

ные средства. В рамках форума с докладом выступил 

председатель СМО Республики Дагестан Магомедгаджи 

Магомедов. Докладчик отметил, что стимулирование со-

циальной активности на местах и содействие различным 

гражданским инициативам позволяет наладить эффектив-

ный диалог между органами МСУ, органами госвласти и 

территориальными органами федеральной исполнитель-

ной власти. 

Республика Калмыкия 

— В регионе начали чистку местного самоуправления 

Большинство коррупционеров в Калмыкии выявлено в 

органах местного самоуправления (МСУ), заявила проку-

ратура республики. По данным надзорного ведомства, 

именно муниципальными чиновниками и депутатами со-

вершается 76% преступлений коррупционной направлен-

ности. Республиканские власти уже начали чистку рядов 

в системе МСУ. Прокуратура Калмыкии обнародовала 

результаты работы силовиков республики по противодей-

ствию коррупции в 2014 году. По словам республикан-

ского прокурора Алексея Самсонова, в минувшем году 

было зарегистрировано 86 преступлений коррупционной 

направленности. Почти в полтора раза увеличилось коли-

чество выявленных фактов мошенничества и на 17% — 

взяточничества. Самсонов подчеркнул, что из всего коли-

чества нарушений законодательства о противодействии 

коррупции 76% выявлено в деятельности представитель-

ных и исполнительных органов МСУ. По словам проку-

рора Калмыкии, наиболее коррумпированными сферами 

по-прежнему являются управление и распоряжение госу-

дарственной и муниципальной собственностью, исполь-

зование и расходование бюджетных средств в государст-

венных и муниципальных учреждениях, а также получе-

ние разного рода субсидий. В 2014 году калмыцкие пра-

воохранители зафиксировали 603 нарушения закона о 

государственной и муниципальной службе. К ответствен-

ности были привлечены 160 служащих, в том числе три 

главы районных администраций, три замглавы админист-

раций, 12 руководителей структурных подразделений и 

76 специалистов администраций муниципальных образо-

ваний, а также региональных министерств и ведомств. 

«Наиболее распространенными нарушениями в сфере 

государственной и муниципальной службы являются не-

соблюдение служащими запретов, ограничений и неис-

полнение обязанностей, установленных антикоррупцион-

ным законодательством, в том числе предоставление не-

достоверной информации и неполных сведений о дохо-

дах, расходах и имуществе», — заявил прокурор Калмы-

кии на заседании республиканской комиссии по преду-

преждению и противодействию коррупции. Развивая тему 

антикоррупционной борьбы, республиканские власти на-

чали чистку рядов прежде всего в органах местного само-

управления. Несколько глав сельских районов уже от-

правлены в отставку, очередные кадровые перемены в 

органах МСУ, а также изменения в системе функциони-

рования муниципалитетов ожидаются в ближайшее вре-

мя. «Одно из слабых мест муниципальных чиновников — 

неэффективное распоряжение бюджетными средствами. В 

этой же сфере активно пытаются действовать разного ро-

да мошенники. Поэтому республиканские власти сегодня 

поощряют создание единых централизованных бухгалте-

рий на уровне районов, через которые все поселения бу-

дут осуществлять финансовые операции. С одной сторо-

ны, это экономит средства местных бюджетов — каждому 

поселению не надо тратиться на содержание собственной 

бухгалтерии, с другой — резко сокращает возможности 

для махинаций с бюджетными деньгами», — прокоммен-

тировал ситуацию политический эксперт Павел Голод. 

Глава Калмыкии Алексей Орлов также заявил о перефор-

матировании работы республиканской комиссии по пре-

дупреждению и противодействию коррупции. Теперь ко-

миссия переподчинена непосредственно главе региона, а 

аппарат комиссии выведен из аппарата правительства 

республики. «Все доклады антикоррупционной комиссии 
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будут приходить лично мне, а решения, принятые данной 

комиссией, будут являться обязательными для всех орга-

нов исполнительной власти республики», — цитируют 

А.Орлова республиканские СМИ. 

Республика Крым 

— В Крыму самострои могут перейти в ведение местных 

муниципалитетов 

В Крыму дальнейшую судьбу самовольно возведенных 

строений могут разрешить местные муниципалитеты. Со-

ответствующий законопроект внесен на рассмотрение в 

Государственную Думу РФ. Согласно текста документа в 

компетенцию органов местного самоуправления Крыма и 

Севастополя предполагается перенести решения об ис-

пользовании или сносе самостроев. По мнению крымских 

депутатов, в Республике еще не разработан правовой ме-

ханизм урегулирования положений с самовольными по-

стройками при участии региональных муниципалитетов. 

В случае принятия законопроекта будет упрощено разре-

шение вопросов с жилищным строительством, прекраще-

но нецелевое использование земельных участков, а также 

пресечение самовольной эксплуатации построек. Как со-

общалось ранее, в Крыму работы по демонтажу самостро-

ев осуществлялись за счет владельцев. 

Республика Саха (Якутия) 

— Гульсум Бейсембаева: власть начинается с места 

Депутат Государственного Собрания (Ил Тумэн) Гульсум 

Бейсембаева о реформе местного самоуправления и дне 

местного самоуправления: «Третий год наша страна, со-

гласно известному Указу Президента, отмечает День ме-

стного самоуправления. Ни в коем случае нельзя гово-

рить, что раньше государство не заботилось о самом ниж-

нем уровне власти. Наоборот. Столько законов принято, 

нововведений, чтобы этот самый нижний уровень власти 

усовершенствовать. Просто именно День МСУ появился 

ровно 3 года назад. И назначен он аккурат в тот день, ко-

гда в 1785 году высочайшим указом была дарована Жало-

ванная грамота городам. Вот такая историческая ниточка 

тянется с тех самых лет до наших дней. Сегодня кто толь-

ко не занимается и не ругает местное самоуправление. 

Столько шишек набито за прошедшие 20 лет реформ. То-

гда как самым главным «вершителем и правителем» ме-

стных дел является народ. Население наших городов, по-

селков, сел. Именно население избирает органы МСУ — 

главу, депутатов, по закону есть право избирать и кон-

трольный орган. Хотя у нас повсеместно распространена 

практика избрания финансового контроля депутатами 

представительного органа. И сегодня чего не хватает на-

шему самоуправлению, так это, прежде всего, осознанно-

го участия населения в решении вопросов местного зна-

чения. Ведь порой это участие заканчивается при опуска-

нии бюллетеня в избирательную урну в день выборов. И 

рядовой гражданин потом с трудом вспоминает, кого из-

бирал, куда избирал. Особенно, если в один день прохо-

дят выборы разных уровней. Если в бюллетене — целая 

«простынь» с наименованиями десятков партий. Как тут 

запомнить? Как уследить? Все это штрихи к портрету 

современного самоуправления. И введение Дня МСУ 

призвано содействовать повышению роли и значения ин-

ститута местного самоуправления, развитию демократии 

и гражданского общества. Мы не знаем еще, как надо от-

мечать День МСУ. Ведь если этот день вошел в офици-

альный календарь, предполагается его как-то проводить. 

Наверное, наступит день, когда в микрорайонах в честь 

этого дня будут устраивать детские и спортивные празд-

ники. Школьники будут участвовать в конкурсе сочине-

ний «Если бы я был мэром». Объединения по месту жи-

тельства будут бороться за звания «Лучший дом», «Са-

мый чистый двор», «Лучшая детская площадка». Когда 

жители выйдут на субботник и приведут свои территории 

в порядок. Когда работа домоуправлений будет оцени-

ваться не только отсутствием жалоб, но и количеством 

посаженных деревьев и цветов. Все это может быть. А 

где-то уже и есть. Только для этого совсем не обязательно 

подписывать указ президента и издавать постановление 

правительства. Для этого нужна наша с вами инициатива. 

Почему необходимо местное самоуправление? Потому 

что президент страны или руководитель региона, даже 

мэр большого или маленького города не наведет порядок 

в нашем собственном подъезде, не уберет территорию 

вокруг дома и не посадит для нас цветы. Это должны де-

лать мы. Сами. Или поручить определенным учреждени-

ям. Потом спросить с них, как работу выполнили. Ведь 

наша с вами ответственность уже прописана законода-

тельно. Власть начинается на местах. Поэтому самый 

приближенный к населению уровень власти называется 

именно местным самоуправлением. Не управлением 

сверху. А именно местным. Вот когда каждый из нас это 

осознает, тогда и будет настоящее местное самоуправле-

ние». 

Алтайский край 

— В регионе пройдет Форум «Электронная неделя на 

Алтае» 

В рамках Форума заявлено 11 площадок и мероприятий, 

которые объединены одной темой: «Информационные 

технологии в управлении: риски и возможности». Под 

таким названием в 4-й раз пройдет Международная кон-

ференция «ИТУ-2015». Конференция стала доброй тради-

цией и визитной карточкой региона. С каждым годом рас-

тет число и география участников мероприятия, расширя-

ется круг обсуждаемых тем, которые приобретают все-

российскую значимость и международное внимание. Для 

участия в Конференции приглашены эксперты и партнеры 

из регионов России, стран зарубежья. Особое внимание 

проявили регионы Сибирского Федерального округа и 

стран ШОС. 23 июня 2015 г. Конференция откроет Форум 

«Электронная неделя на Алтае». Мероприятия «Элек-

тронной недели на Алтае» готовятся и проводятся при 

активном содействии и поддержке Управления информа-

ционных технологий и связи Алтайского края и Главного 

управления образования и молодежной политики Алтай-

ского края. 24 июня 2015 г. традиционно пройдут пло-

щадки по темам «Безопасность информационных техно-

логий», «Информационные технологии для реализации 

требований федеральных законов», «Информационные 

технологии для оптимизации бизнес-процессов», «Ин-

форматизация образования: новые технологии обучения и 

управления». Впервые в Алтайском крае пройдут соци-

ально-значимые проекты: слет IT-тимуровцев Алтая (26-

27 июня) и соревнования по компьютерной безопасности 

RuCTF-Алтай (21-22 июня). В рамках Форума обозначена 

работа нескольких круглых столов, на которые соберутся 

эксперты — представители банковской сферы, образова-

ния, управления регионами, руководители крупных ком-

мерческих структур, чтобы обозначить задачи и их реше-

ние в области информационной безопасности и электрон-

ных сервисов. Для участия в круглых столах и Конферен-

ции приглашаются представители и эксперты Правитель-



  

 

  
 

СТР. 11 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 16 (318) 

ства РФ, Министерства связи и массовых коммуникаций 

РФ, Общественной палаты Российской Федерации, Феде-

ральной антимонопольную службы РФ (ФАС), Федераль-

ной службы по надзору в сфере связи, информационных 

технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор), 

Экспертного центра Электронного правительства, Цен-

трального Банка России, Федеральной службы по техни-

ческому и экспертному контролю (ФСТЭК), НП «Центр 

Компетенции Национальной Программной Платформы», 

представительства федеральных электронных торговых 

площадок, Сбербанка России, ОАО «Ростелеком», ве-

домств и администраций Сибирского Федерального окру-

га. К участие в мероприятиях приглашены эксперты из 

субъектов Российской Федерации — Республики Даге-

стан, Республики Калмыкия, регионов Сибирского феде-

рального округа; зарубежных государств — Республики 

Казахстан, Азербайджанской Республики, Китайской На-

родной Республики, а также из других субъектов Россий-

ской Федерации и зарубежных стран. Организаторы 

ФОРУМА «Электронная неделя на Алтае»: Управление 

информационных технологий и связи Алтайского края, 

Главное управление образования и молодежной политики 

Алтайского края, Ассоциация Обучающих Центров 

(г. Барнаул), Ассоциация руководителей служб информа-

ционной безопасности (г. Москва), Ассоциация Постав-

щиков Государственного Заказа (г. Москва), АНО «Центр 

современных образовательных технологий» (г. Москва), 

Алтайская Торгово-промышленная палата, НП Алтайский 

банковский союз, КГБОУ ДПО Алтайский краевой ин-

ститут повышения квалификации работников образования 

(АКИПРО), АНО «Центр проектных решений обществен-

но-активных школ», Ассоциация «Образовательная робо-

тотехника в Алтайском крае». Партнерскую поддержку и 

содействие Форуму традиционно оказывают: Управления 

Администрации Алтайского края, Межрегиональная Ас-

социация «Сибирское соглашение», Ассоциация сибир-

ских и дальневосточных городов, Департамент развития 

проекта «Информационное общество» Макрорегиональ-

ного филиала «Сибирь» ОАО «Ростелеком, КБУ «Опера-

тор электронного правительства Алтайского края», Ал-

тайский государственный университет, Алтайский госу-

дарственный технический университет им. И.И. Ползуно-

ва, Российский Союз ИТ-директоров, НП «Сибирский 

центр социальных технологий», НПО «Национальное те-

лемедицинское агентство». Справка: В 2014 году в рамках 

проекта «Электронная неделя на Алтае» III международ-

ная Конференция собрала около 500 участников из 34 

городов России и 4 стран зарубежья. В еѐ работе приняли 

участие 56 спикеров и экспертов, в их числе представите-

ли Министерства связи и массовых коммуникаций РФ, 

Аналитического Центра при Правительстве РФ, Феде-

ральной антимонопольной службы России, Федеральной 

службы по техническому и экспертному контролю РФ, 

Центрального Банка России, экспертной группы Общест-

венной палаты РФ, а также 56 общественных организа-

ций. Анонсы мероприятий и актуальные новости меро-

приятий Форума на можно прочитать на офциальном сай-

те. 

Рубцовск 

— Рубцовчане удивили: итоги народного опроса «На 

пользу делу, на заметку мэру» 

На городском портале «вРубцовске.ру» закончилось на-

родное голосование «На пользу делу, на заметку мэру». В 

голосовании приняло участие 939 горожан (голосовать с 

одного IP-адреса можно было только один раз). С 26 ап-

реля каждый житель города мог выразить свое мнение по 

поводу работы руководителей муниципалитета, назвать 

тех из них кто, явно засиделся на своих местах без пользы 

для города и горожан. Итоги народного голосования уди-

вили как редакцию, так и многих горожан. Получается, 

что у рубцовчан практически отсутствуют претензии к 

работе общественного транспорта. В адрес руководства 

соответствующего подразделения высказали претензии 

лишь 0,21% от принявших участие в голосовании жите-

лей города (и это на фоне постоянных жалоб на работу 

общественного транспорта в Барнауле). Работа подразде-

ления администрации, занимающегося охраной окру-

жающей среды также не вызывает особых нареканий — 

0,32%. Мало претензий было высказано к работе образо-

вание, в том числе деятельности детских дошкольных 

учреждений — 1,17%. На удивление мало «черных ша-

ров» получили руководители подразделений администра-

ции, которые традиционно считаются наиболее корруп-

циогенными: налоговая, финансовая и кредитная полити-

ка — 0,32%, организация и проведение муниципальных 

закупок товаров, работ и услуг — 1,17% от всех проголо-

совавших, управление муниципальной собственностью — 

3,62%. Удивила и оценка работы с обращениями граждан 

— 0,85%. Честно говоря, редакция «вРубцовске.ру» ожи-

дала более негативных оценок работы подразделения, 

отвечающего в администрации Рубцовска за данный уча-

сток работы. А теперь о негативном. Горожане просто 

«разорвали» коммунальный блок, который курируют за-

меститель главы администрации города Олег Обухович и 

начальник управления управления по жилищно-

коммунальному, дорожному хозяйству и благоустройству 

Ольга Гусева. Их блок набрал в итоге более 52% негатив-

ных оценок. Лидером опроса ожидаемо стало содержание 

и ремонт дорог — 31,1% (292 голоса). Крайне негативная 

оценка дана работе ЖКХ — 11,18%. Хотя и в этом блок 

не обошлось без неожиданностей: работу подразделения, 

ответственного за озеленение и благоустройства города 

негативно оценили лишь 3,41% принявших участие в го-

лосовании. Негативные оценки получил руководитель, 

отвечающий за работу архитектуры и градостроительства 

— 10,65% (ровно 100 голосов). И, пожалуй, главная не-

ожиданность народного голосования: руководство струк-

турного подразделения администрации города, отвечаю-

щего за культуру, получило 2 место по негативной оценке 

работы — 25,35% (239 голосов). Однако, другие отрасли, 

которые входят в сферу деятельности данного подразде-

ления администрации горожане оценили достаточно вы-

соко: физкультура и спорт — 0,32%, взаимодействие с 

общественными объединениями — 2,34%. Так, что мэру 

будет о чем подумать. 

Забайкальский край 

Чита 

— Спасибо за Победу. Спасибо за память 

Глава Читы Анатолий Михалев обратился к горожанам со 

словами благодарности: «Дорогие жители нашего города, 

мы с вами торжественно отметили великий государствен-

ный праздник — 70-летие победы советского народа над 

немецко-фашистской Германией. Тогда, в мае 1945 года, 

был положен конец самой кровопролитной изо всех войн 

в истории человечества. Среди тех, кто мужественно, не 

щадя своих сил сражался с врагом , конечно, были забай-

кальцы, в том числе, жители нашего города. Только за 

первые сутки более 500 человек горожан заявили о своем 

желании встать в строй. За годы Великой Отечественной 

http://itu2015.rf-seminar.ru/
http://itu2015.rf-seminar.ru/
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по фронтовым дорогам прошли свыше 175 тысяч забай-

кальцев. Они воевали на всех фронтах Великой Отечест-

венной войны, принимали участие во всех крупнейших 

сражениях. Среди тех, кто встретил победный май в Бер-

лине, было немало наших земляков. В семейных и музей-

ных архивах бережно хранятся письма фронтовиков , 

строки которых невозможно читать без душевного волне-

ния и трепета : «Родная, ты верь в меня и знай: мне не 

стыдно перед тобой, детьми и любимой Читой за то, как я 

сражаюсь, бью врага. Ему, гаду, нашу Родину мы не отда-

дим!». А в ответ на фронт отправляются выведенные дет-

ской рукой строчки : «Папочка, бей фашистов, бей изо 

всех сил, мы с тобой!» Сами жившие впроголодь, матери, 

жены, сестры фронтовиков отправляли на передовую свя-

занные ими теплые вещи. «Все — для фронта, все — для 

Победы!». Читинский паровозоремонтный завод освоил 

выпуск ручных гранат и огнеметов, овчинно-шубный за-

вод— полушубков военного образца. На базе механиче-

ских мастерских был создан завод, наладивший выпуск 

деталей для самолетов. Авиаэскадрилья «Комсомолец 

Забайкалья», звено самолетов «Читинский школьник», 

танки «Таня», «Читинский комсомолец», «Молодой гор-

няк», «Пионер Забайкалья», танковые колонны «Колхоз-

ник Забайкалья», «Комсомолец Забайкалья» были собра-

ны на средства, заработанные и собранные жителями Чи-

ты и Читинской области. В годы войны на территории 

Читинской области было развернуто более 30 эвакогоспи-

талей, в Чите действовали 13 госпиталей. Данные проти-

воречивы, но по последним подсчетам сотрудников воен-

но-исторического музея Дома офицеров Забайкальского 

края около 75 тыс. забайкальцев не вернулись домой. 

Имена многих высечены навечно на Мемориале Боевой и 

Трудовой славы забайкальцев. Звания Герой Советского 

Союза удостоены 75 жителей Читы и более 300 забай-

кальцев. 14 земляков — полные кавалеры Ордена Славы. 

В честь легендарных героев названы улицы нашего горо-

да, среди них и такие: имени летчика Григория Ониске-

вича, офицера танковой разведки Владимира Подгорбун-

ского, воздушного стрелка — радиста Назара Губина , 

пулеметчика Григория Кочеткова, командира полка, а 

впоследствии командующего войсками ЗабВО Петра Бе-

лика. С особым волнением я обращаюсь к Вам, ныне 

здравствующие дорогие ветераны Великой Отечествен-

ной войны! По вашим рассказам знаю: до сих пор вам 

снятся атаки, до сих пор болят полученные в бою раны. 

Не суждено им затянуться и на сердце жен, сестер, детей, 

чьи отцы, мужья, братья ,деды и прадеды не вернулись с 

полей сражений. Дорогие Солдаты Победы, низкий Вам 

поклон за то, что отстояли в борьбе с врагом независи-

мость нашей Родины, за то, что уже 70 лет нас всех объе-

диняет радость Великой Победы. Каждому из вас от име-

ни жителей нашего города желаю долгих лет жизни, ис-

тинной заботы и внимания близких. Пусть вас порадует 

еще много неповторимых забайкальских весен, наполнен-

ных цветением багульника! В известной песне из кино-

фильма «Офицеры» поется: «Нет в России семьи такой, 

где не памятен свой герой». И память эта жива не только 

в наших сердцах, она проявляется в конкретных делах. 

Спасибо всем вам, уважаемые горожане, кто принял уча-

стие в поздравлении ветеранов, во вручении им юбилей-

ных медалей, в открытии Аллей Славы в микрорайоне 

Северный и поселке ГРЭС к юбилейному Дню Победы. 

Спасибо тем, кто реставрировал памятники и открывал 

новые, участвовал в добровольческих акциях, тем, кто 

прошел в строю «Бессмертного полка» — живого символа 

нашей благодарной памяти. Искренне благодарю всех, 

кто внес свой вклад в подготовку к 70-летию Великой 

Победы, достойное роведение торжества. Священный 

долг каждого из нас, ныне живущих, — своими добрыми, 

созидательными делами укреплять и сохранять мир, ак-

тивно участвовать в военно-патриотическом воспитании 

молодежи, в развитии любимого города и Забайкалья! Это 

и будет лучшим доказательством того, что «мы помним. 

Мы гордимся». 

Краснодарский край 

Краснодар 

— В муниципалитете утвердили новую модель выборов 

депутатов и мэра 

Следующий мэр Краснодара будет избираться по новым 

правилам. Соответствующие изменения в Устав краевого 

центра, утверждающие новую модель муниципальных 

выборов в отношении главы города и депутатов город-

ской думы, краснодарские парламентарии утвердили на-

кануне на очередном заседании законодательного органа. 

Глава муниципального образования сосредоточит в своих 

руках всю полноту исполнительной власти — он же ста-

нет и главой местной администрации. Согласно новой 

схеме на первом этапе конкурсная комиссия, состоящая 

из депутатов городской думы и представителей краевой 

администрации, отбирает на конкурсной основе из всех 

желающих претендентов несколько кандидатов. На вто-

ром этапе из выбранных кандидатов депутаты городской 

думы уже нового созыва выбирают главу. А представи-

тельный орган, как и ранее, будет возглавлять председа-

тель думы. Новая модель начнет применяться по истече-

нии срока полномочий действующего мэра Краснодара — 

уже на выборах в сентябре этого года. В редакции Устава, 

принятой накануне, также определен и новый порядок 

избрания депутатов городской думы Краснодара. Теперь 

выборы будут проходить по смешанной системе, 12 пар-

ламентариев будут избираться от политических партий, 

36 — в одномандатных округах. Новая редакция закона 

«О местном самоуправлении в Краснодарском крае» была 

принята во втором чтении на сессии Законодательного 

собрания Краснодарского края 25 марта текущего года. 

Новая модель муниципальных выборов, определенная в 

этом законе, будет реализована и в Краснодаре. Напом-

ним, действующий состав представительного органа вла-

сти Краснодара избирался в марте 2010 года по 42 одно-

мандатным округам. В ноябре 2011 года дума Краснодара 

привела местную нормативную базу в соответствие с фе-

деральным и краевым законодательством и утвердила 

новый порядок формирования представительного органа 

власти, в соответствии с которым выборы депутатов от-

ныне будут проводиться по смешанной схеме — партий-

ным спискам и мажоритарным округам. С учетом приня-

тых поправок в Устав, количество мажоритарных округов 

сократится до 21. Другую половину гордумы предстоит 

избрать по партийным спискам. Тогда на думской сессии 

целый ряд депутатов высказали свои опасения, что введе-

ние смешанной системы выборов и укрупнение избира-

тельных округов «еще больше отдалит народных избран-

ников от своих избирателей». Однако «против» никто не 

проголосовал. Противоположного мнения придержива-

лась председатель думы Вера Галушко. По ее словам, 

опыт работы Законодательного собрания Краснодарского 

края, половина состава которого также сформирована на 

партийной основе, показал, что депутаты от партий, как и 

одномандатники, ведут не менее активную работу на тер-
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риториях. Добавим, что переходный период на новую 

систему наделения полномочиями глав местных админи-

страций на Кубани рассчитан на пять лет. Этот процесс 

будет проходить поэтапно, по мере окончания сроков 

полномочий ранее избранных глав. Так, в 2015 году в 

Краснодарском крае состоится назначение десяти глав, в 

2016 — семи, в 2017 — 11-ти, в 2018 — семи, в 2019 — 

девяти глав. 

Красноярский край 

— Возвращение выборов мэра предлагают вынести на 

референдум 

В красноярский избирком направлено ходатайство с тре-

бованием провести референдум по вопросу отмены пря-

мых выборов глав муниципалитетов. Информацию об 

этом подтвердили в самой избирательной комиссии. Как 

рассказала секретарь крайизбиркома Валентина Кожемя-

кина, документ поступил к ним 5 мая. В нем инициатив-

ная группа из 21 человека требует провести референдум 

по вопросу: согласны ли вы, что главы муниципальных 

образований Красноярского края должны избираться на 

основе всеобщего равного и избирательного права? 

В.Кожемякина пояснила, что до 19 мая будет идти про-

верка поданных документов. В случае, если документы в 

порядке и избирком одобрит референдум, бумаги отпра-

вятся в краевое Заксобрание, где и будет решаться вопрос 

о референдуме. Как пояснили в крайизбиркоме, в состав 

инициативной группы в основном вошли члены красно-

ярского отделения КПРФ. Закон об отмене прямых выбо-

ров глав муниципальных образований, в том числе мэра 

Красноярска, был принят 3 марта. Согласно новому зако-

ну, глав будет выбирать представительный орган из числа 

прошедших конкурс. Изменения поддержали 35 депута-

тов, 11 высказались — против. 

— Муниципалитеты края продолжают борьбу за звание 

передовиков по наведению порядка на своих территориях 

В Красноярском крае продолжаются соревнования между 

муниципалитетами, организованные в рамках масштабно-

го экологического марафона «Зеленая весна-2015». На 

этой неделе в министерстве природных ресурсов и эколо-

гии края подвели промежуточные итоги двухмесячников 

по наведению порядка в городах и районах края. Всего за 

прошедшую неделю в регионе ликвидировано более 350 

несанкционированных свалок на площади около 200 га. 

Участники марафона собрали и вывезли 740 тонн мусора. 

В порядок они приводят городские улицы, парки, терри-

тории образовательных учреждений, лесные массивы, 

берега водоемов, детские и спортивные площадки, места 

массового отдыха граждан, особо охраняемые природные 

территории. Что касается лидеров, то в западной группе 

районов они не изменились, впереди — города Боготол и 

Ачинск. Активно в борьбу вступил и Козульский район, 

активисты которого уже убрали половину несанкциони-

рованных свалок. В восточной группе районов так и не 

нашлось равных жителям города Бородино. В централь-

ной группе на первых позициях остаются Балахтинский и 

Сухобузимский районы. На юге края отличился Курагин-

ский район, на территории которого собрали почти 100 

тонн отходов. «Особо хотелось бы отметить и даже при-

вести в пример другим территориям организацию работ в 

Минусинске и Лесосибирске, там утвердили порядки про-

ведения месячников, за каждым предприятием закрепили 

определенную территорию, провели работу с владельца-

ми полигонов, которые на безвозмездной основе прини-

мают собранные отходы. Именно такой грамотный и ра-

циональный подход стоит взять на вооружение и главам 

остальных муниципалитетов», — подчеркнула министр 

природных ресурсов и экологии края Елена Вавилова. 

Отметим, что по результатам проведенной инвентариза-

ции сейчас в крае около 1500 свалок, ликвидировать ко-

торые планируется в рамках проведения экологического 

марафона «Зеленая весна-2015». По результатам соревно-

ваний победители будет иметь приоритетное право на 

получение господдержки на реализацию мероприятий в 

области обращения с отходами. С результатами можно 

ознакомиться на сайте министерства природных ресурсов 

и экологии края в разделе «Экологический марафон-

2015». 

Красноярск 

— В муниципалитете идет установка указателей город-

ской системы ориентирования 

В ноябре 2014 года состоялись торги, по результатам ко-

торых были заключены контракты на установку и экс-

плуатацию новых рекламных конструкций. Срок действия 

муниципальных контрактов — 10 лет. В апреле-мае те-

кущего года на центральных улицах Красноярска стали 

появляться рекламные конструкции нового типа — указа-

тели городской системы ориентирования. Их установку 

осуществляет компания «СКАЙВИ». Указатель город-

ской системы ориентирования — это двусторонняя или 

односторонняя плоскостная конструкция с внутренним 

подсветом. Указатели будут содержать информацию о 

Красноярской уличной системе: название улиц, проспек-

тов, площадей, места нахождения организаций и объектов 

культурного наследия. Конструкции устанавливают как 

на собственных опорах, так и на опорах наружного осве-

щения или опорах контактной сети. Информационные 

поля указателей в длину составляют от 0,835 м до 1,2 м, в 

высоту — от 0,265 м до 1,8 м. Высота опорной стойки 

составляет около пяти метров, основной цвет конструк-

ции — серый. Установка уличных указателей пока ведет-

ся только в центральной части города. На текущий мо-

мент их установлено 30 штук. Подрядчик ведет работы по 

подключению конструкций к электропитанию, выполняет 

тестовые испытания навигационной системы. В перспек-

тиве аналогичные конструкции будут установлены и в 

других районах Красноярска. Аукционы на данный вид 

рекламных конструкций уже объявлены. 

Пермский край 

— Проект «Электронная деревня» пришел в регион 

Западно-Уральский банк ОАО «Сбербанк России» открыл 

первую в Пермском крае точку обслуживания клиентов в 

рамках проекта «Электронная деревня» в селе Брод Чер-

нушинского района. В рамках пилотного проекта в здании 

администрации села Брод была организована точка об-

служивания клиентов — установлен персональный ком-

пьютер с выделенным доступом в сеть Интернет и необ-

ходимая офисная техника. Сотрудники банка провели 

обучение жителей, наиболее активно пользующихся дис-

танционными банковскими услугами, чтобы они в даль-

нейшем смогли помогать односельчанам. В точке обслу-

живания клиенты Сбербанка смогут совершать банков-

ские операции с помощью системы «Сбербанк онлайн»: 

оплачивать коммунальные услуги, сотовую связь, перево-

дить средства между банковскими картами, открывать 

вклады и т.д. По итогам реализации пилотного проекта 

будет рассмотрена возможность тиражирования проекта в 

других населенных пунктах Пермского края, пишет изда-

ние. Как сообщал «Экспертный центр электронного госу-
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дарства», ранее пункты «Электронной деревни» были 

открыты в других регионах, в частности, в Тамбовской 

области, Алтайском крае и пр. 

Приморский край 

— Сельские поселения объединяются в Приморье 

Решение об укрупнении нескольких сельских поселений в 

Октябрьском, Пограничном, Хорольском и Ханкайском 

районах Приморья приняли депутаты на очередном засе-

дании Законодательного собрания. Преобразование му-

ниципалитетов позволит сэкономить средства местных 

бюджетов и улучшить качество жизни селян. В Октябрь-

ском районе объединяются Галенкинское, Новогеоргиев-

ское и Покровское сельские поселения. Они преобразу-

ются в Покровское сельское поселение с административ-

ным центром в селе Покровка. В Пограничном районе 

объединяются Жариковское и Барабаш-Левадинское 

сельские поселения. Они преобразуются в Жариковское 

сельское поселение с административным центром в селе 

Жариково. В Хорольском районе объединяются Новоде-

вицкое, Сиваковское и Хорольское сельские поселения. 

Они преобразуются в Хорольское сельское поселение с 

административным центром в селе Хороль. В Ханкайском 

районе объединяются Комиссаровское, Октябрьское и 

Ильинское сельские поселения. Они преобразуются в 

Ильинское сельское поселение с административным цен-

тром в селе Ильинка. Также объединяются Новоселищен-

ское и Камень-Рыболовское сельские поселения. Они 

преобразуются в Камень-Рыболовское сельское поселение 

с административным центром в селе Камень-Рыболов. 

Кроме того, объединяются Первомайское и Новокачалин-

ское сельские поселения. Они преобразуются в Новокача-

линское сельское поселение с административным цен-

тром в селе Новокачалинск. Объединение поселений по-

зволит консолидировать средства местных бюджетов и 

повысить экономический потенциал вновь образованных 

поселений, оптимизировать систему управления террито-

риями. Экономия бюджета в нынешних условиях особен-

но актуальна для сельских территорий, поскольку в усло-

виях реформы местного самоуправления большая часть 

полномочий, которыми обладали поселения, передана 

районам. В связи с этим сократилась налоговая база, а 

значит и поступления в бюджет. «Очень важный момент 

состоит в том, что укрупнение поселений происходит в 

интересах населения, — считает депутат Сергей Сопчук, 

представляющий данные территории в Законодательном 

собрании Приморья. — Представительские функции бу-

дут сохранены. В тех поселениях, где перестанут работать 

администрации, будет находиться представитель, кото-

рый при необходимости предоставит необходимые доку-

менты, проведет консультации, то есть взаимодействие с 

населением сохранится в полном объеме». 

Владивосток 

— В Уставе пропишут новые принципы местного само-

управления 

Комитет по местному самоуправлению, правопорядку и 

законности Думы Владивостока принял в первом чтении 

поправки в Устав Владивостока, которые устанавливают 

новый порядок избрания руководителя городской адми-

нистрации. Устав города приводится в соответствие из-

менившемуся федеральному и краевому законодательст-

ву. — Поправки в Устав Владивостока подготовлены в 

связи с внесением изменений в федеральные законы «Об 

основных гарантиях избирательных прав и права на уча-

стие в референдуме граждан РФ» и «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в РФ», а также 

принятием закона Приморского края от 2 марта 2015 года 

№557-КЗ, которым установлено, что глава городского 

округа избирается представительным органом из числа 

кандидатов, представленных конкурсной комиссией. 

Также глава округа возглавляет местную администрацию, 

— прокомментировал изменения председатель комитета 

по местному самоуправлению, правопорядку и законно-

сти Думы Владивостока Михаил Веселов. Ранее подго-

товленный в думе города проект муниципального право-

вого акта (МПА) о внесении соответствующих изменений 

в Устав Владивостока получил положительное заключе-

ние со стороны правового отдела. А 22 апреля документ 

был рассмотрен и одобрен в первом чтении на заседании 

профильного комитета Думы Владивостока. Поскольку 

для внесения изменений в главный документ города в 

обязательном порядке необходимо провести публичные 

слушания, депутаты также приняли решение о времени и 

месте проведения слушаний: общественное обсуждение 

поправок в Устав состоится 29 мая в актовом зале адми-

нистрации Владивостока. Свои предложения и заявки на 

участие в публичных слушаниях граждане могут подать в 

Общий отдел Думы Владивостока. Кроме того, в ходе 

заседания комитета депутаты обсудили проект Положе-

ния о порядке проведения конкурса на замещение долж-

ности главы Владивостока. В марте краевая прокуратура 

подготовила «модельный» проект такого документа, еди-

ный для всех муниципальных образований Приморского 

края. Однако, по словам первого заместителя главы Вла-

дивостока, проект Положения нуждается в технической 

доработке. Изучив ситуацию, комитет по местному само-

управлению, правопорядку и законности рекомендовал 

создать рабочую группу по доработке документа, в кото-

рую войдет по одному представителю от администрации, 

депутатского корпуса и прокуратуры. Окончательный 

вариант Положения о порядке проведения конкурса пред-

полагается утвердить в мае текущего года. Напомним, что 

ранее принятые поправки дают возможность уже избран-

ным на прямых выборах главам полностью доработать 

свой срок полномочий. Таким образом, во Владивостоке 

новый порядок избрания главы города заработает только 

после истечения полномочий действующего мэра Игоря 

Пушкарева. 

Хабаровский край 

Комсомольск-на-Амуре 

— Взаимодействие с Фондом капитального ремонта 

многоквартирных домов обсудили депутаты Комсомоль-

ской городской Думы 

27 апреля состоялось заседание постоянной комиссии 

городской Думы по бюджету и экономическому разви-

тию. В повестке дня у парламентариев было несколько 

вопросов, один из главных касался работы некоммерче-

ской организации «Региональный оператор — Фонд ка-

питального ремонта многоквартирных домов в Хабаров-

ском крае». Данная организация начала свою работу с 

ноября 2014г., за это время у депутатов и администрации 

города возник ряд вопросов и предложений по ее дея-

тельности. Все они предварительно направлялись руково-

дству организации, а 27 апреля еще раз были представле-

ны присутствующим на заседании представителям «Фон-

да капитального ремонта» и вызвали бурную дискуссию. 

Местные законодатели считают, что необходимо пере-

смотреть составленный Региональным оператором крае-

вой Краткосрочный план на 2015 год по капитальному 
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ремонту с тем, чтобы дополнительно включить туда ряд 

домов. На сегодняшний день в него вошли лишь 35 домов 

Комсомольска, между тем, подобный план, ранее состав-

ленный администрацией города, включал в себя более 100 

домов. Кроме того, депутаты обратились с просьбой рас-

смотреть порядок включения в существующий план тех 

домов, где в экстренном порядке возникнет аварийная 

ситуация. Местные парламентарии также предложили на 

определенных условиях возложить функцию техническо-

го заказчика работ по капитальному ремонту на органы 

местного самоуправления. Депутаты городской Думы 

пообещали разобраться в юридических сложностях во-

проса о возможности создания в Хабаровском крае еще 

одного, отдельного оператора по капитальному ремонту 

домов в Комсомольске-на-Амуре. Пока же, на данном 

этапе специалисты Фонда заверили, что готовы рассмот-

реть все поступившие предложения, они также пообеща-

ли создать в городе филиал, где на постоянной основе 

будет работать их представитель из числа жителей Ком-

сомольска, с целью оперативного решения возникающих 

вопросов, получения консультаций, более эффективного 

взаимодействия Регионального оператора и органов мест-

ного самоуправления, граждан, управляющих компаний. 

Эти и другие, подготовленные депутатами предложения, 

были внесены в проект решения по данному вопросу. На 

заседании рассмотрели еще один важный вопрос о ходе 

исполнения решения городской Думы о муниципальном 

дорожном фонде. Депутаты заслушали доклад представи-

телей администрации о том, как были освоены бюджет-

ные ассигнования дорожного фонда на 2014 год, они со-

ставили чуть более 37 млн руб. Депутатов, главным обра-

зом, волновал вопрос контроля за качеством выполняе-

мых подрядчиками работ по ямочному и капитальному 

ремонту дорог. В связи с этим администрации города бы-

ло рекомендовано подготовить и направить в городскую 

Думу план мероприятий по контролю за качеством строи-

тельных и ремонтных работ по благоустройству Комсо-

мольска. 

Иркутская область 

Братск 

— В муниципалитете завершается разработка новой 

городской экологической программы 

Разработка муниципальной программы города Братска 

«Охрана окружающей среды», рассчитанной на период с 

2016 по 2018 год, подходит к завершению. Об этом на 

аппаратном совещании сообщил заместитель председате-

ля комитета промышленности и транспорта администра-

ции города Братска Николай Юшков. В соответствии с 

постановлением мэра Братска Сергея Серебренникова, в 

начале 2015 года в Братске была создана рабочая группа 

по разработке новой городской экологической програм-

мы. В ее состав вошли представители Росприроднадзора, 

Роспотребнадзора, прокурор братской межрайонной при-

родоохранной прокуратуры, руководители градообра-

зующих предприятий, представители администрации 

Братска. По словам Н.Юшкова, всего в программу было 

внесено 30 предложений. Все они рассмотрены на заседа-

ниях рабочей группы. Особенно активно обсуждались 

природоохранные мероприятия, запланированные заво-

дами-загрязнителями, а также вопросы озеленения города 

Братска. Цель программы — улучшение состояния окру-

жающей среды и социальных условий проживания насе-

ления. Она предусматривает снижение экологической 

нагрузки на городскую среду, благоустройство и озелене-

ние объектов городской среды, повышение рекреацион-

ных возможностей городских лесов, формирование эко-

логической культуры и создание условий для участия 

граждан в решении экологических вопросов города. Об-

щий объем финансирования программы на трехлетний 

период ее действия составит 5694 млн руб., в том числе 5 

598 млн руб. из средств предприятий-загрязнителей, 95 

млн руб. из бюджета Братска, порядка 300 тыс. из вне-

бюджетных источников. Как сообщил Н.Юшков, реали-

зация программы позволит существенно сократить вы-

бросы дурнопахнущих веществ в атмосферу Братска. В 

частности, выбросы сероводорода снизятся в два раза, 

метилмеркаптана — в полтора раза. Также значительно 

сократятся выбросы бензопирена и фтористого водорода. 

Зима 

— В городе работают все 32 муниципальные программы 

Бюджет — это важнейший документ, который состоит из 

целого ряда финансовых смет различных ведомств, служб 

и программ. Каким образом формировалась казна нашего 

города, и на какие цели уходили средства в 2014 году, 

рассказал Алексей Гудов, начальник Управления по фи-

нансам и налогам Зиминского городского муниципально-

го образования. — Алексей Владимирович, прошедший год 

для зиминцев, как и для россиян в целом, был нелегким, в 

особенности с падением рубля — повысились цены на 

продукты и товары, на многих предприятиях были уреза-

ны заработные платы и прошли сокращения. Скажите, 

пострадал ли бюджет нашего города в связи с неблаго-

приятной экономической обстановкой в стране? — Как и 

прошлые годы, бюджет 2014 года был не простым. В него 

10 раз вносились изменения, в результате чего оконча-

тельный бюджет на 2014 год превысил миллиардный ру-

беж и был утвержден в объеме одного миллиарда 35 млн 

по доходам и одного миллиарда пятидесяти четырех мил-

лионов по расходам. При этом наша территория является 

высокодотационной. Сумма поступлений налоговых и 

неналоговых за 2014 год все составляет 172 млн руб., то 

есть это всего 17% от общего объема всех поступлений. 

Остальные поступления — это поступления от федераль-

ного и областного бюджета. Для покрытия дефицита 

бюджета в прошлом году в город было привлечено два 

бюджетных кредита из областной казны в общей сумме 

около 15 млн руб. Данные средства были направлены на 

погашение заработной платы, начисления на оплату тру-

да, так же на оплату коммунальных услуг по бюджетной 

сфере. В рамках реализации мер направленных на повы-

шение и увеличение доходов консолидированного бюд-

жета при администрации города создана межведомствен-

ная рабочая группа по повышению доходов консолидиро-

ванного бюджета, в состав которой также входят предста-

вители местного самоуправления руководители налого-

вой, правоохранительных органов, судебных приставов, 

пенсионного фонда. В результате проведенной работы 

отмечается рост поступлений по отдельным видам дохо-

дов — это по земельному налогу, на имущество, по еди-

ному налогу на вмененный доход. Но, не смотря на про-

водимую работу по увеличению доходной базы, проблема 

наличия недоимки в бюджете остается достаточно слож-

ной. — Вы сказали, внесено 10 изменений в бюджет, ка-

кого они характера? — Большинство изменений касались 

поправок в областной закон. Надо отметить, что система 

бюджетного планирования с 2014 года изменилась, субъ-

ект перешел на программный бюджет. И если раньше, 

правительство области выходило на сессию Законода-

тельного Собрания и все поправки вносились в рамках 
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этих сессий, то сегодня внесение изменений в программу 

вносится путем подписания постановления губернатора и 

уточнения параметров программы. Где уже распределен-

ные объемы выделяются непосредственно по территори-

ям, а после подписания постановления мы видим, что яв-

ляемся участником либо получателем денежных средств. 

А согласно законодательству, необходимо своевременно 

вносить данные поправки в бюджет. В 2015 году по ап-

рель месяц уже было внесено три изменения. Кроме того, 

изменения касаются и программных мероприятий, в рам-

ках которых мы являемся участниками и получателями 

средств. — А какие направления в работе муниципалите-

та являются приоритетными? — Основные направления 

по расходам местного бюджета — это финансирование 

социальной сферы. На нее в 2014 году было направлено 

порядка 66% от общего объема средств бюджета — это 

598 млн руб. Наибольший удельный вес в структуре рас-

ходов города у нас занимает заработная плата с начисле-

ниями на нее. Это порядка 51% от общего объема расхо-

дов бюджета города. — Заработная плата увеличилась на 

5%? — На сегодня принято предварительное решение 

правительством, что рост заработной платы по году со-

ставит всего 5,5% по отдельным категориям работников. 

Это обусловлено сложной экономической ситуацией в 

стране и не возможностью нашим субъектом обеспечить 

повышение в полном объеме. На сегодня проходит про-

цесс согласования «дорожных карт» в профильных мини-

стерствах области и к концу мая у нас будут точные пока-

затели роста заработной платы по работникам отмечен-

ных в «майских» указах Президента. — Как известно, в 

нашем городе работает 32 муниципальные программы, 

расскажите, каким образом они финансируются? — Не 

первый год администрация города проводит работу по 

приобретению средств из областного и федеральных 

бюджетов, путем участия в областных и федеральных 

программах таких как: «Доступное жилье 2014-2020гг.», 

подпрограммы «Переселение граждан из аварийного и 

ветхого жилого фонда Иркутской области». В рамках 

данной программы в прошлом году началось строитель-

ство новых объектов. Эта программа будет действовать в 

городе в течение 3 лет. В 2015 году муниципалитет также 

получит средства для дальнейшей реализации. Не первый 

год в рамках этой же программы муниципалитетом пре-

доставляется субсидия для выделения средств молодым 

семьям на приобретение жилья, сегодня это порядка 150 

участников. В 2014 году 6 семей получили данную субси-

дию, которая состоит из трех источников финансирова-

ния: областного, местного и федерального. Надо отме-

тить, что условия программы не изменились, но поменял-

ся порядок цифр, соответственно, суммы субсидий про-

индексированы в сторону увеличения. Так же, участвуя в 

областной программе «Развитие образования в Иркутской 

области на 2014-2018гг.», муниципалитету были предос-

тавлены субсидии на строительство нового детского сада. 

Не первый год наш муниципалитет является участником 

программы, «Развитие культуры в Иркутской области на 

2014-2018 гг.», ранее эта программа называлась «100 мо-

дельных домов культуры Иркутской области» данная суб-

сидия выделяется на приобретение и оснащение домов 

культуры современным оборудованием, программным 

обеспечением. В прошлом году у нас были участники 

данной программы. Впервые в прошедшем году муници-

палитет стал участником федеральной программы «Дос-

тупная среда на 2011-2015 годы». Цель ее в предоставле-

нии субсидии для обеспечения доступной среды детей–

инвалидов в общеобразовательных школах. В прошлом 

году участником программы была 8 школа. Сегодня она 

реализуется на территории образовательного учреждения 

№9. Деньги предоставлены из федерального бюджета и 

составляют 1 млн руб. Данные средства выделяются 

именно для доступной среды инвалидов — это наглядные 

пособия, оборудование специализированного характера, 

чтобы дети-инвалиды учились в классе наряду с другими 

школьниками. — На каких условиях наш муниципалитет 

участвует в программах? — Условия вступления в про-

грамму у нас остаются неизменными, кажется, что при-

влечение средств является легким для муниципалитета, 

если бы не обязательные условия софинансирования дан-

ных расходов. То есть, муниципалитет, вступая в какую-

либо целевую федеральную или областную программу, 

должен выделить какой-то объем средств из собственного 

бюджета, на сегодня это составляет не менее 5%, что для 

зиминского бюджета тоже является достаточно затрат-

ным. Ведь средства — это непосредственно доходы мест-

ного бюджета плюс безвозмездные поступления, которые 

передаются в виде дотаций. — Уже заканчивается апрель 

2015 года, как Вы думаете, будет ли он сложнее, чем 

предыдущий? — Естественно, сейчас работать сложнее, 

чем в 2014 году. Связано это с ситуацией в стране, с си-

туацией субъекта. Область диктует достаточно жесткие 

условия расходования средств, постоянно требует, чтобы 

проводилась работа по оптимизации расходной части 

бюджета по повышению доходного потенциала террито-

рии. В нашем городе проведено достаточно мероприятий 

по оптимизации расходов — это и создание централизо-

ванной бухгалтерии, учреждения по обслуживанию и ре-

монту дорог на базе действующего муниципального уч-

реждения «Автопарк администрации г. Зимы». В услови-

ях жесткого дефицита муниципалитет направляет средст-

ва на какие-то определенные средства необходимые сего-

дня городу. 

Иркутск 

— Дмитрий Бердников: я постараюсь сделать все воз-

можное, чтобы сотрудничество Иркутска и Белоруссии 

сдвинулось с мертвой точки 

Такое заявление сделал мэр города Иркутска Дмитрий 

Бердников на встрече с делегацией Республики Беларусь. 

Белорусскую сторону представляли: руководитель отде-

ления Посольства Республики Беларусь в РФ в городе 

Красноярске Дмитрий Пацыкайлик, генеральный дирек-

тор официального представителя ОАО «Амкорд» по реа-

лизации и гарантийному обслуживанию продукции в 

Красноярском крае ООО «Амкорд Красноярск» Алек-

сандр Ковалев, заместитель генерального директора 

управляющей компании холдинга «Мясмолпром» Михаил 

Хоротов, первый заместитель генерального директора 

товаропроводящей сети ООО «Минскоблпродукт» Вла-

димир Руденя. Открывая встречу, Д.Бердников рассказал 

о городе Иркутске, его истории, культуре, промышленно-

сти, экономике и большом опыте побратимских отноше-

ний с другими странами. С сожалением мэр отметил, что 

с республикой Беларусь, несмотря на дружественные от-

ношения наших народов, побратимских связей у Иркут-

ска не установлено. В ответном слове Д.Пацыкайлик от-

метил, что Белоруссия готова к сотрудничеству во всех 

направлениях, в том числе и установлению побратимских 

связей. Нынешний визит, прежде всего, направлен на 

расширение экономического сотрудничества. А.Ковалев, 

представляющий один из крупнейших машиностроитель-

ных холдингов республики, рассказал об ассортименте 
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своей продукции — это более 85 наименований техники 

для различных видов деятельности, начиная от комму-

нального городского хозяйства и заканчивая лесоперера-

батывающими комплексами. Выступающий отметил, что 

в Иркутске уже представлена белорусская техника, но, 

как правило, она поступает сюда через посредников, что 

ведет к увеличению цены и не всегда качественному тех-

ническому обслуживанию. В связи с этим предприятие 

ищет партнеров для открытия в Иркутске официального 

представительства холдинга. Такие же проблемы и у пи-

щевого холдинга «Миноблмясомолпром». Михаил Хоро-

тов отметил, что на иркутском рынке белорусские про-

дукты представлены в очень ограниченном ассортименте 

и по завышенным ценам. Так розничная цена белорусско-

го сыра в Иркутске больше цены на аналогичный продукт 

в Минске в три раза. Это следствие большого числа по-

средников: ведь на пути к иркутским прилавкам продук-

ция проходит через руки 4-5 компаний — посредников. 

Выход из сложившейся ситуации белорусская сторона 

видит в прямых поставках продуктов в торговые сети го-

рода через специально созданную товаропроводящую 

компанию на территории РФ ООО «Минскоблпродукт». 

Эта компания без посредников готова поставлять продо-

вольственные товары, а это: сыры, масла, колбасы, мяс-

ные деликатесы, мясные и молочные консервы, мясо пти-

цы и другие продукты — напрямую на иркутские прилав-

ки. Д.Бердников поддержал инициативу белорусской сто-

роны: вице-мэру города Антону Логашову поручено раз-

работать программу комплексного сотрудничества с рес-

публикой Беларусь. В эту программу должно войти как 

установление побратимских связей с одним из белорус-

ских городов, так и открытие представительств в Иркут-

ске крупных машиностроительных и пищевых холдингов 

республики. По мнению мэра города, это позволит рас-

ширить ассортимент белорусских товаров на иркутском 

рынке, а главное, снизит их стоимость для конечных по-

требителей — иркутян, как минимум, на 15-20%. «Я по-

стараюсь сделать все возможное, чтобы сотрудничество 

Иркутска и Белоруссии сдвинулось с мертвой точки, — 

заявил мэр в завершение встречи, — предлагаю встре-

титься через месяц, в конце мая, и обсудить наши даль-

нейшие шаги по сотрудничеству». 

Курганская область 

Курган 

— Вопросы проведения капитальных ремонтов остают-

ся на особом контроле городских властей 

Заместитель Руководителя Администрации города Курга-

на, директор Департамента жилищно-коммунального хо-

зяйства и строительства Андрей Жижин провел расши-

ренное совещание по вопросам исполнения краткосроч-

ного плана реализации программы капитального ремонта 

многоквартирных домов. В его работе приняли участие 

генеральный директор Некоммерческой организации «Ре-

гиональный фонд капитального ремонта многоквартир-

ных домов Курганской области» Александр Медведев, 

директор МКУ «Жилищная политика» Виктор Лушников, 

а также руководители управляющих организаций, чьи 

дома были включены в краткосрочную программу теку-

щего года. Как было озвучено на совещании, в этом году 

в рамках краткосрочного плана программы капитального 

ремонта будут отремонтированы кровли 38 многоквар-

тирных домов. 15% от стоимости работ оплатят собствен-

ники, оставшуюся часть составят средства городского, 

областного и федерального бюджетов. По информации 

генерального директора Некоммерческой организации 

«Региональный фонд капитального ремонта многоквар-

тирных домов Курганской области» А.Медведева, в на-

стоящий момент на большую часть домов составлены 

сметы, и в мае планируется провести конкурсы по выбору 

подрядчиков. Работа по остальным домам также будет 

завершена в ближайшее время. Как отметил А.Жижин, 

главная задача программы 2015 года заключается в том, 

чтобы приступить к ремонтам как можно раньше и не 

допустить никаких срывов. На совещании он призвал всех 

участников процесса очень ответственно отнестись к еѐ 

исполнению, ведь впереди — 2016 год, с которого нач-

нутся капитальные ремонты по долгосрочной программе, 

а потому важно уже на сегодняшнем этапе отработать все 

нюансы и моменты, вызывающие вопросы. Отметим, что 

исполнение данного краткосрочного плана, как и вопросы 

проведения капремонтов в рамках долгосрочной про-

граммы находятся на особом контроле муниципальных 

властей. Еженедельно в Департаменте ЖКХ и строитель-

ства Администрации Кургана проходят рабочие совеща-

ния, на которых обсуждаются планы и ход реализации 

данных программ. 

— Андрей Жижин: чистота во дворах домов должна 

поддерживаться постоянно 

Заместитель Руководителя Администрации города Курга-

на, директор Департамента жилищно-коммунального хо-

зяйства и строительства Андрей Жижин провѐл оператив-

ное совещание с руководителями управляющих компа-

ний, работающих на территории города. На нѐм были 

подведены итоги участия УК в общегородском субботни-

ке, а также рассмотрены вопросы, касающиеся окончания 

отопительного сезона и работы управляющих организа-

ций в майские праздники. Открывая совещание, А.Жижин 

поблагодарил руководителей тех управляющих организа-

ций, которые ответственно подошли к вопросу весенней 

уборки города и организовали субботники на обслужи-

ваемых территориях. Город, по его словам, стал значи-

тельно чище в том числе и потому, что многие предпри-

ятия ЖКХ-комплекса внесли свой вклад в общее дело. 

Вместе с тем ряд управкомпаний, как показали проверки 

МКУ «Административно-техническая инспекция», не в 

полной мере справились с поставленной задачей и не 

провели очистку дворовых территорий. В их числе оказа-

лись управляющие организации «Ваш дом», «АДС-

Курган» и «Защита». С руководителями данных управ-

компаний состоялся особый разговор. А.Жижин напом-

нил им, что впереди майские праздники и призвал до 1 

мая организовать субботники в тех дворах, где они ещѐ не 

были проведены. Андрей Валентинович также обратил 

внимание всех руководителей УК на то, что они не долж-

ны ограничиваться проведением весенних субботников. 

«Чистоту и порядок во дворах домов следует поддержи-

вать постоянно, для этого необходимо своевременно вы-

возить мусор и регулярно проводить «чистые четверги», 

— подчеркнул он. Ещѐ одни вопрос, который был рас-

смотрен на совещании, касался окончания отопительного 

сезона. Отмечалось, что в связи с повышением среднесу-

точной температуры воздуха принято решение отключить 

отопление в городе 30 апреля. В целом, по оценкам спе-

циалистов, отопительная кампания нынешнего года была 

проведена без срывов и серьѐзных аварий. Однако, как 

подчеркнул А.Жижин, времени на отдых у руководителей 

УК совсем нет. Не за горами новый сезон, подготовку к 

которому следует начинать уже сегодня. Участники со-

вещания также обсудили вопрос работы управляющих 
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организаций в майские праздники. Тем, кто ещѐ не пре-

доставил в Департамент жилищно-коммунального хозяй-

ства и строительства графики дежурств и списки ответст-

венных лиц. В завершение совещания А.Жижин потребо-

вал от руководителей УК ответственно отнестись к ис-

полнению всех поставленных задач, ведь от того, как они 

будут реализованы, в конечном итоге зависят комфорт и 

благополучие наших горожан, подчеркнул он. 

Московская область 

— Минимущество оценит эффективность работы муни-

ципалитетов Подмосковья 

Министерство имущественных отношений Московской 

области разработало показатели эффективности работы 

муниципальных образований региона в сфере земельно-

имущественных отношений по 12 ключевым позициям. 

«До сведения муниципальных образований доведены 

плановые значения каждого из разработанных 12 показа-

телей, которые утверждены на 2015-2017 годы. Наше ми-

нистерство, со своей стороны, на постоянной основе осу-

ществляет контроль за исполнением этих показателей. Со 

стороны органов местного самоуправления в наш адрес 

предоставляются соответствующие отчеты», — цитирует 

пресс-служба министра имущественных отношений Мос-

ковской области Андрея Аверкиева. По его словам, пока-

затели является своего рода планом-заданием, который 

муниципалитеты в своей работе в сфере земельно-

имущественных отношений должны выполнить за тот или 

иной период. Плановые значения показателей разработа-

ны по итогам соответствующей аналитической работы с 

учетом мнения самих органов местного самоуправления, 

добавляется в материале. «К этой работе министерство 

приступило во втором полугодии 2014 года. Запрашива-

лись официальные данные о плановых показателях по 

исполнению доходной части бюджетов муниципальных 

образований в органах государственной власти. Проводи-

лась работа по выявлению общей площади земельных 

участков, не поставленных на государственный кадастро-

вый учет в границах муниципальных образований. За-

прашивались сведения из налоговых органов об участках 

или объектах недвижимости, по которым невозможно 

исчислить налог в виду отсутствия их различных характе-

ристик. В целом показатели разработаны для каждого 

муниципального образования индивидуально, с учетом их 

территориальных и иных особенностей», — приводятся в 

сообщении слова А.Аверкиева. Среди общих по 70 муни-

ципалитетам плановых значений на 2015 год находятся 

такие параметры, как поступления от аренды земли, пло-

щадь земельных участков, подлежащих оформлению в 

собственность области и муниципалитетов, площадь уча-

стков, подлежащих постановке на кадастровый учет в 

границах муниципалитетов, обеспечение участками мно-

годетных семей, состоящих на учете в органах местного 

самоуправления, площадь сельхозземель, подлежащих 

проверке в рамках муниципального земельного контроля, 

и другие, заключается в сообщении. 

Рыбинск 

— Город в режиме экономии 

Режимом жесткой экономии можно назвать антикризис-

ные мероприятия, которые вводятся повсеместно во всех 

регионах России. И Рыбинск, конечно, не исключение. 

План устойчивого развития, принятый администрацией 

Рыбинска, включает меры, которые должны способство-

вать не только стабильности в экономике, но и возможно-

сти роста промышленности, малого бизнеса, инвестици-

онной активности, всего, что ведет к улучшению жизни 

на территории. Но бумага терпит многое, в том числе и 

несбыточные надежды. А как дела обстоят в реальности? 

Наши вопросы — и.о. главы Рыбинска Леониду Можейко. 

— Леонид Чеславович, реализуются ли мероприятия, 

включенные в антикризисный план города, и можно ли 

говорить о каких-то результатах? — План содержит 

мероприятия системного характера, которые не могут 

быть реализованы в короткие сроки. Работа ведется, пер-

вые результаты мы можем получить уже в этом году. Но 

есть меры, которые уже сработали. Например, активизи-

ровался диалог администрации с местными производите-

лями. Для нас принципиально помочь предпринимателям 

расширить рынки сбыта, одновременно сделав их про-

дукцию более доступной для потребителей. Речь, прежде 

всего, идет о перерабатывающей промышленности и сфе-

ре услуг. Мы работаем одновременно в нескольких на-

правлениях. Это организация ярмарок, где будет пред-

ставлена преимущественно продукция, произведенная в 

Рыбинске. Причем, продукция должна быть качествен-

ной, а продажи организованы напрямую от поставщика с 

минимальной торговой наценкой. Еще одно направление 

— увеличение мест для нестационарных торговых объек-

тов. И самое, пожалуй, перспективное, это организация 

фирменных муниципальных магазинов для торговли про-

дукцией местных производителей без наценок. Такая 

форма поддержки станет площадкой совершенствования 

не только продуктового ряда рыбинских предпринимате-

лей, но и современных форм торговли. По сути, магазины 

станут экспериментальной площадкой, на которой произ-

водители будут отрабатывать новые способы выхода на 

конечного потребителя. — Мы говорим о торговле и про-

изводстве товаров, тем временем покупательная актив-

ность населения падает. Есть ли смысл заниматься 

этим? — Покупательский спрос не столько упал, сколько 

претерпел структурные изменения. Покупатели стали 

меньше приобретать товары длительного пользования, 

без которых можно обойтись. И одновременно возрос 

удельный вес продовольствия. В денежном выражении в 

первом квартале 2015 года товарооборот в торговле Ры-

бинска вырос. В натуральных показателях — сохранился 

на прежнем уровне. Судя по статистике, рост цен на про-

довольствие составил около 30 процентов. Поэтому осо-

бое значение приобретает поддержка местных производи-

телей и снижение торговой наценки. — А в целом как го-

род прожил первые месяцы 2015 года? — Итоги первого 

квартала показывают, что город живет достаточно устой-

чиво. Мы наблюдаем прирост товарной продукции в про-

мышленности, товарооборота розничной торговой сети. О 

том, что экономика города работает нормально, говорит и 

рост потребления электроэнергии, воды, тепла. Нет серь-

езных задержек заработной платы. У нас всего три пред-

приятия, где существует эта проблема в разных стадиях 

остроты. Это заводы «Раскат» и Гидромеханизации и му-

ниципальное ОАО «ПАТП-1». По поводу последнего мо-

гу пояснить, что трудности не фатальные, они преодоли-

мы. Сейчас мы вместе с руководством предприятия, де-

партаментом ЖКХ, транспорта и связи наводим в ПАТП-

1 порядок. — А что с муниципальным долгом? В конце 

прошлого года вы говорили, что его сокращение — это 

один из приоритетов работы. — Это наша стратегиче-

ская задача. Ее решение разбито на несколько этапов. 

Первый заключается в сбалансированном бюджете. Он 

должен быть бездефицитным, при этом весь набор пол-
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номочий, возложенных на органы местного самоуправле-

ния, должны выполняться в полном объеме и с должным 

качеством. Особое внимание мы уделяем управлению 

муниципальным долгом. Ситуация непростая. Заемные 

средства стали дороже и их труднее получить. Департа-

мент финансов активно занимается возможностью рефи-

нансировать существующие кредиты. Надеемся, напря-

жение на финансовых рынках снизится, и к моменту ис-

полнения долговых обязательств мы сможем без потерь 

рефинансировать крупные суммы коммерческих креди-

тов. — Дефицит бюджетных средств, очевидно, сказы-

вается на программах развития Рыбинска. — Безуслов-

но. По-прежнему недофинансирована очень важная для 

города отрасль — обслуживание и ремонт дорожной сети. 

Качество дорог явно неудовлетворительное. Мы не мо-

жем проводить большие объемы работ исключительно за 

счет городского бюджета. Надеемся на дорожный фонд и 

помощь областных депутатов. Однако размер субсидий 

муниципальным образованиям в этом году существенно 

сократился. Рыбинску выделено почти в два раза меньше, 

чем в 2014-м. Но мы начали работы. К сожалению, боль-

шая их часть — это ямочный ремонт. От безысходности. 

А хотелось бы как минимум менять асфальт картами. Уже 

отремонтирована Советская улица, ведутся работы на ул. 

9 Мая, в плане — улица Кораблестроителей и другие. Еще 

один настораживающий фактор — серьезное сокращение 

городских инвестиционных программ. Это значит, что 

новых объектов в Рыбинске будет строиться меньше. А 

нам хотелось бы продолжить ремонты школьных спорт-

залов, пищеблоков, реконструкцию и капитальный ре-

монт муниципальных зданий. — Существуют ли воз-

можности привлечь в город дополнительное финансиро-

вание? — Они всегда существуют и зависят от активности 

местных органов власти, областных депутатов от Рыбин-

ска. Консультации и рабочие встречи идут постоянно. По 

всем основным вопросам у нас единое мнение, в основе 

работы лежит план социально-экономического развития и 

вопросы, которые ставит как приоритетные партия «Еди-

ная Россия». Надеюсь, этот конструктивный диалог при-

ведет к результату. — Как строятся отношения с Муни-

ципальным советом Рыбинска? — Сейчас в нашей совме-

стной работе наметился явный прогресс. Думаю, эта тен-

денция сохранится, и по большинству принципиальных 

вопросов администрация и совет будут работать согласо-

ванно. Среди депутатов есть очень активные и неравно-

душные люди, которые помогают нем не только увидеть 

проблемы избирателей, но оперативно их решать. — В 

свое время вы отрицательно отзывались о введении в 

Рыбинске института сити-менеджеров. Изменилось ли 

ваша позиция сегодня? — На самом деле новое законода-

тельство предлагает большой инструментарий, набор раз-

ного рода управленческих схем, которые регион, посове-

товавшись с муниципальными образованиями, может 

применить к каждой конкретной ситуации. И в этом 

смысле изменение закона я приветствую. Главное, нау-

читься пользоваться новыми инструментами. Сейчас раз-

ворачивается дискуссия о разных формах управления го-

родом, но на мой взгляд принципиально — это близость 

власти к народу, прозрачность и эффективность ее реше-

ний. А это и экономное расходование ресурсов, и сниже-

ние муниципального долга, и программы развития. При-

оритет — не в определении полномочий, а в осознании 

ограниченности ресурсов, расстановке задач соответст-

венно возможностям, которыми мы располагаем. — Как в 

ситуации жесткой экономии удалось провести реконст-

рукцию мемориала «Огонь Славы»? — По инициативе 

городского Совета ветеранов в этой работе участвовал 

весь город. Деньги перечисляли работники заводов, школ 

и больниц, пенсионеры, предприятия, бюджеты, акцию 

действительно можно назвать народной. Сегодня рекон-

струкция завершена. Но мы не намерены останавливаться. 

Впереди — благоустройство территории вокруг мемориа-

ла и набережной Волги. В России всего несколько десят-

ков городов, где провели реконструкцию мемориалов к 

70-летию Победы. И я горжусь, что Рыбинск в этом спи-

ске. 

Новосибирская область 

— Капремонт в регионе оплачивают только 74% собст-

венников 

Собираемость платежей на капитальный ремонт много-

квартирных домов в Новосибирской области составила 

всего 74%. Глава региона Владимир Городецкий дал по-

ручение разобраться в причинах и повысить показатель. 

Каждый муниципалитет должен разработать собственный 

комплекс мер, который позволит повысить собираемость. 

«Недопустимо, когда дома ремонтируются лишь за счет 

тех, кто платит регулярно и в полном объеме: это вызыва-

ет предпосылки иждивенческих настроений у остальных 

собственников жилья и закономерное возмущение добро-

совестных граждан», — заметил губернатор. На 2015 год 

размер минимального взноса на капремонт составляет 6,1 

руб. 

Куйбышевский район 

— Куйбышевские депутаты не стали отменять выборы 

главы района 

Куйбышевские депутаты не поддержали отмену прямых 

выборов главы района. Они не стали менять Устав в соот-

ветствии с новым законом Новосибирской области, лик-

видировавшим избираемость руководителей исполни-

тельной власти. Поправки в Устав одобрили только 12 из 

26 депутатов, присутствовавших на сессии 7 мая. Доку-

мент поддержали единороссы, а представители коммуни-

стов, ЛДПР и эсеров проголосовали против или воздер-

жались, сообщила член фракции КПРФ в райсовете Тама-

ра Климентьева. Т.Климентьева отметила, что 21 мая 

должны были пройти публичные слушания по изменению 

модели выборов. «По всей вероятности, после слушаний, 

вопрос будет вынесен на сессию повторно», — отметила 

собеседница. «Все-таки народ должен избирать главу, — 

добавила Т.Климентьева. — Мы будем до последнего 

отстаивать свою позицию». Напомним, в регионе отмене-

ны прямые выборы глав всех районов, поселений и горо-

дов, кроме Новосибирска и Кольцово. Заксобрание под-

держало законопроект регионального правительства, по 

которому избирать руководителей муниципальных адми-

нистраций будут местные советы депутатов из числа кан-

дидатов, предложенных конкурсной комиссией. Одна ее 

половина формируется главой региона, вторая — мест-

ными представительными органами. В сельских поселе-

ниях 50% комиссии будет представлять глава района, еще 

50% — сельсовет. Теперь муниципалитеты должны вне-

сти поправки в свои Уставы. В Оби, Барабинске и стоты-

сячном Бердске прошли акции протеста. Горсоветы Берд-

ска и Оби официально выступили за сохранение прямых 

выборов, но региональное заксобрание не стало учиты-

вать решения сессий представительных органов. «РПР-

Парнас» инициировала областной референдум по возвра-

щению прямого голосования.  
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Новосибирск 

— Мэр Анатолий Локоть: побратимство скреплено об-

щей историей, одной Победой на всех 

Мэр Новосибирска Анатолий Локоть встретился с делега-

циями городов-побратимов, прибывшими в Новосибирск 

на празднование 70-летия Победы в Великой Отечествен-

ной войне. В рамках встречи состоялось подписание Со-

глашения о дружественных отношениях и сотрудничестве 

между администрациями Советского района Минска и 

Советского района Новосибирска. Обращаясь к делегаци-

ям городов-побратимов, мэр Новосибирска Анатолий Ло-

коть отметил: «Благодарю за то, что вы откликнулись на 

наше приглашение и приехали в Новосибирск отметить 

общий праздник — День Победы. Наши отцы и деды вме-

сте проливали кровь, защищали Родину. Несмотря на то, 

что нас разделяют границы, душой мы вместе! Наше по-

братимство скреплено общей историей, одной Победой на 

всех. Сегодня президенты ваших стран приехали в Моск-

ву, встречаются с Президентом РФ, участвуют в празд-

ничных мероприятиях. А вас я приглашаю поучаствовать 

в наших торжествах и параде 9 мая, по окончании которо-

го по площади Ленина пройдѐт колонна национально-

культурных автономий Новосибирска — представителей 

народов, воевавших против фашистских захватчиков. Для 

нас важно показать единство народов СССР, которые за-

щищали вместе свою Родину». На праздновании 70-летия 

Великой Победы в Новосибирске побывали делегации из 

городов-побратимов — Минска (Беларусь), Еревана (Ар-

мения), Оша (Киргизия). Итогом встречи стало подписа-

ние Соглашения о дружественных отношениях и сотруд-

ничестве между администрациями Советского района 

Минска и Советского района Новосибирска. «Уверен, 

если крепкие дружеские отношения существуют между 

городами и государствами, тогда будут развиваться и 

экономика, социальная и культурная сферы. Мы уже про-

работали программу и наметили планы по развитию со-

трудничества в разных направлениях, в том числе эконо-

мике, информационных технологиях, инвестиционном 

сотрудничестве. Думаю, что уже летом этого года мы 

сделаем практические шаги в этом направлении, резуль-

тат которых станет взаимовыгодным для наших районов и 

городов», — отметил глава администрации Советского 

района города Минска Александр Поздняк. Коллегу под-

держал глава администрации Советского района Валерий 

Шварцкопп: «Мы не отделяем себя от города Новосибир-

ска, и, безусловно, продолжаем начатые традиции. Совет-

ский стал третьим районом, который подписал соглаше-

ние о сотрудничестве с районом Минска. Нам есть куда 

двигаться, эти шаги, без сомнения, пойдут на пользу на-

шим городам». 

— В муниципалитете приступили к модернизации систе-

мы школьного питания 

«Я намерен детально разобраться во всех нюансах и при-

нять конкретные решения для того, чтобы навести поря-

док в сфере школьного питания», — заявил мэр Новоси-

бирска Анатолий Локоть в ходе выездного совещания по 

организации работы МАУ «Комбинат питания». «К рабо-

те комбината у нас в своѐ время были серьѐзные претен-

зии, после этого мы заменили руководство предприятия. 

Сейчас здесь налаживается работа, и особые требования 

предъявляются к качеству производимой продукции, по-

тому что речь идѐт о здоровье детей, — подчеркнул мэр 

А.Локоть. — На уровне губернатора и правительства 

НСО ставится задача — централизовать систему произ-

водства школьного питания. Чтобы обеспечить городские 

образовательные учреждения продукцией нужного каче-

ства и объѐма, необходимо отладить это производство». В 

данном направлении уже сделаны конкретные шаги, в том 

числе принято решение о создании рабочей группы, в 

состав которой вошли специалисты мэрии, общественни-

ки, депутаты, эксперты. Она занимается контролем каче-

ства продуктов питания. «Наличие такого органа — это 

необходимость, будем работать», — подчеркнул 

А.Локоть. МАУ «Комбинат питания» обеспечивает горя-

чей продукцией 65 общеобразовательных учреждений 

Новосибирска, среди них школы, расположенные на тер-

ритории Калининского (19), Октябрьского (11), Перво-

майского (8), Дзержинского (7) районов и Центрального 

округа (20). В том числе в 43 образовательных учрежде-

ниях по договору аренды питание школьников организо-

вано бригадами комбината питания. В 18 школ осуществ-

ляется доставка готовых обедов и завтраков (в связи с 

отсутствием условий для приготовления пищи, имеются 

только обеденные залы и буфеты-раздаточные). Как отме-

тил мэр А.Локоть, надо расширять производственные 

объѐмы муниципального предприятия, для этого у него 

есть возможности. «Однако за муниципальный заказ нуж-

но бороться, в Новосибирске есть частные поставщики, 

которые выигрывают конкурс и поставляют свою про-

дукцию в школы, детские сады. Мы заинтересованы в 

том, чтобы муниципальные учреждения были образцовы-

ми, и не позволим развивать коррупционные схемы в 

сфере детского питания», — подчеркнул мэр. Как расска-

зала директор МАУ «Комбинат питания» Калининского 

района Оксана Ерлина, которая приступила к своим обя-

занностям три месяца назад, «за это время изменился 

штат специалистов предприятия, приняты на работу тех-

нологи с большим опытом работы в сфере общественного 

питания. На комбинате введена программа производст-

венного контроля, прошла стандартизация, изменился 

ассортимент продукции, разработано новое меню. Кроме 

того, полностью поменялись поставщики продуктов пи-

тания, они сейчас проходят очень жѐсткий отбор. Мэр 

поставил перед нами задачу — качественное питание, 

развитие комбината. Это наши ориентиры в работе». 

Омская область 

Омск 

— Для жителей установят новые уличные тренажеры 

Уличные тренажеры для занятий физической культурой 

были установлены на Иртышской набережной год назад и 

сразу завоевали большую популярность у омичей. Интен-

сивные тренировки, климатические условия заметно по-

влияли на состояние спортивного оборудования, и было 

принято решение его заменить. Планируется, что на Ир-

тышской набережной появятся 9 новых тренажеров для 

занятий физической культурой. Это известные всем тур-

ники, перекладины, рукоходы, приспособления, направ-

ленные на развитие всех групп мышц. «В прошлом году 

мы впервые установили тренажеры на набережной, и они 

моментально стали местом притяжения омичей всех воз-

растов, — отметил директор департамента по делам мо-

лодежи, физической культуры и спорта администрации 

Омска Михаил Расин. — Понятно, что при такой востре-

бованности они поизносились. Именно поэтому было 

принято решение заменить их на новые. Уличные трена-

жеры — одна из наиболее доступных форм для самостоя-

тельных занятий. Они будут находиться в свободном дос-

тупе, в любое время каждый желающий может прийти и 
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уделить время своему здоровью и физическому разви-

тию». 

— В городе продолжается обновление троллейбусного 

парка 

Капитально-восстановительный ремонт троллейбусов 

проводится в Омске с 2011 года. За это время отремонти-

ровано шесть троллейбусов. Сейчас еще два находятся в 

работе. Одной из главных проблем городского пассажир-

ского транспорта является высокая степень износа под-

вижного состава: по трамваям и троллейбусам — более 

90%. Транспортные предприятия используют все возмож-

ные варианты для его обновления. Как сообщили в депар-

таменте транспорта администрации Омска, при капиталь-

но-восстановительном ремонте выполняется целый ком-

плекс работ. Кроме замены системы тягового привода, 

проводится усиление каркаса кузова с заменой изношен-

ных частей, обновление внешней обшивки и обшивки 

салона, замена напольного покрытия, установка антиван-

дальных сидений, светодиодных светильников, современ-

ных дверей. Производится также 100% замена низко- и 

высоковольтной проводки. Поддержание комфортной 

температуры в салоне троллейбуса и кабине водителя 

обеспечивают четыре отопителя, которые автоматически 

управляются системой климат-контроля. Информирова-

ние пассажиров (визуальное и речевое) о параметрах 

маршрута осуществляется информационной системой 

ТИСА-5, которая связана с навигационной системой. Это 

позволяет автоматически транслировать информацию о 

начальной, конечной остановках, номере маршрута, те-

кущей и следующей остановках в режиме реального вре-

мени. Капитально-восстановительный ремонт троллейбу-

сов проводится в Омске с 2011 года. За это время отре-

монтировано шесть троллейбусов. Сейчас в работе нахо-

дятся еще два. Специалисты отмечают еще один важный 

результат обновления подвижного состава. В процессе 

ремонта троллейбусы оснащаются системой автономного 

хода. При возникновении нештатной ситуации на мар-

шруте это позволяет каждому транспортному средству 

самостоятельно покинуть место ЧП, проехать без элек-

тричества несколько сотен метров и не создавать затора 

на дороге. 

— Администрация продолжит политику мобилизации 

доходов 

Совместно с представителями бизнеса городские власти 

продолжат добиваться принятия изменений в действую-

щее налоговое законодательство, которые помогут как 

предпринимателям, так и местной власти. Ряд инициатив 

по изменению действующего налогового законодательст-

ва обсудили на заседание Общественного Совета по мо-

билизации источников доходов бюджета Омска в депар-

таменте финансов и контроля горадминистрации. В част-

ности, рассмотрен вопрос дальнейшего продвижения за-

конопроекта о продлении действия системы налогообло-

жения в виде единого налога на вмененный доход (далее 

— ЕНВД) после 2018 года. Указанный законопроект под-

готовлен в 2014 году совместно администрацией Омска и 

Омским областным Союзом предпринимателей и под-

держан деловыми кругами и органами местного само-

управления Российской Федерации. Как отметили в го-

родском департаменте финансов и контроля, поводом для 

рассмотрения этого вопроса на заседании Общественного 

Совета послужило решение Законодательного Собрания 

Омской области об отклонении законопроекта. В заинте-

ресованном обсуждении активное участие приняли пред-

ставители предпринимательского сообщества, в том числе 

председатель комитета по налогам и нормативному обес-

печению предпринимательской деятельности Омского 

областного Союза предпринимателей Денис Кошель, пре-

зидент Союза организаций торговли Омской области Бо-

рис Сватков, заместитель председателя правления Ассо-

циация развития малого и среднего предпринимательства 

Вячеслав Федюнин. В ходе дискуссии была еще раз под-

черкнута необходимость сохранения системы налогооб-

ложения в виде ЕНВД, которая за многие годы действия 

оправдала себя с точки зрения простоты применения, со-

кращения налоговой нагрузки и форм налоговой отчетно-

сти. Отмечено, что на сегодняшний день она остается од-

ной из самых востребованных у малого бизнеса (в Рос-

сийской Федерации ее применяют почти 2,5 млн органи-

заций и индивидуальных предпринимателей, в Омске — 

17 тыс.). Также рассмотрен вопрос о развитии патентной 

системы налогообложения. Как отметила заместитель 

мэра Омска, директор департамента финансов и контроля 

Инна Парыгина, патентная система налогообложения, 

призванная заменить ЕНВД, не оправдала ожиданий (в 

Российской Федерации ее применяют всего порядка 100 

тыс. индивидуальных предпринимателей, в Омске — 

только около 500 индивидуальных предпринимателей). 

Доходы, поступающие в бюджет города от патентной 

системы налогообложения, несопоставимы с поступле-

ниями ЕНВД (в 2014 году поступило по патентной систе-

ме 26 млн руб., по ЕНВД — 867 млн руб.). Члены Обще-

ственного Совета обсудили возможные варианты разви-

тия патентной системы налогообложения, в том числе 

максимальное понижение размера потенциально возмож-

ного к получению годового дохода для отдельных видов 

деятельности, перевод на патентную систему налогооб-

ложения дополнительных видов бытовых услуг, введение 

патентной системы для «самозанятых» граждан. В то же 

время основной причиной, сдерживающей развитие па-

тентной системы налогообложения, по мнению экспертов, 

является обязанность индивидуальных предпринимателей 

в общеустановленном порядке уплачивать обязательные 

страховые взносы без возможности уменьшения на них 

суммы патентов. В связи с этим членами Общественного 

Совета были поддержаны предложения об инициирова-

нии снижения страховых взносов для индивидуальных 

предпринимателей, применяющих патентную систему 

налогообложения и (или) систему налогообложения в 

виде ЕНВД, и введения порядка уплаты страховых взно-

сов по принципу «одного окна» в составе суммы ЕНВД и 

патента. По итогам заседания принято решение о направ-

лении предложений Общественного Совета по развитию 

и совершенствованию законодательства по ЕНВД и па-

тентной системе налогообложения в правительство Рос-

сийской Федерации и в правительство Омской области. 

— При размещении нестационарных торговых объектов 

учтут предложения предпринимателей 

В администрации города прошло очередное совещание 

рабочей группы по размещению нестационарных торго-

вых объектов на территории Омска. Речь на встрече шла 

об увеличении числа торговых точек, расположенных на 

остановочных пунктах с трех, как закреплено сегодня 

постановлением городской администрации, до четырех-

шести. «По факту в некоторых точках города есть оста-

новки, где установлены и десять киосков. Мы предлагаем 

расширить этот список до разумной цифры: шесть. Это 

количество не нанесет ущерба транспортному и пешеход-

ному потокам, если площадь каждого ларька или павиль-
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она не будет превышать 12 квадратных метров. К тому же 

нужно будет дать время предпринимателям, минимум 60 

дней, для приведения торговой точки к внешнему виду, 

закрепленному в соответствующих правилах и не менять 

требования к его внешнему виду 10 лет», — высказал 

мнение Дмитрий Усенко, член Омского областного союза 

предпринимателей. Представители других объединений и 

уполномоченного по защите прав предпринимателей по 

Омской области предложение поддержали. Что касается 

критериев приоритетности, то здесь также было высказа-

но единодушное мнение: если объекты расположены на 

остановочных комплексах на законных основаниях; пред-

приниматели своевременно отчисляют платежи; объект 

соответствует требованиям по внешнему виду; благоуст-

ройство территории осуществляет своевременно — то и 

право продолжать бизнес должно быть первоочередным. 

«Мы благодарим предпринимателей за конструктивный 

диалог, все предложения будут оформлены и вынесены на 

голосование на следующем заседании рабочей группы, — 

сказала директор департамента городской экономической 

политики администрации Омска Гульнар Айтхожина. — 

Сегодня федеральные органы, законодательная власть 

готовят ряд документов по регулированию деятельности 

нестационарных торговых объектов, и мы постараемся 

учесть их в нашей работе». 

Пензенская область 

Совет муниципальных образований 

— Как правильно составить концессионное соглашение  
14 апреля состоялась «Муниципальная правовая клиника» 

для сотрудников органов местного самоуправления Со-

сновоборского района. Муниципальным служащим были 

даны подробные рекомендации по составлению концес-

сионного соглашения о передаче прав на имущество му-

ниципального унитарного предприятия, осуществлению 

деятельности административной комиссии, регулирова-

нию земельных отношений. Участниками мероприятия в 

числе прочих стали исполняющая обязанности прокурора 

района Динара Магдеева и юрист СМО Пензенской об-

ласти Евгений Теряевский. 

— Глав обучили нововведениям в нотариальных действи-

ях 

8 апреля в ситуационном центре губернатора по инициа-

тиве СМО Пензенской области состоялся обучающий 

семинар на тему «Совершение главами местных админи-

страций и специально уполномоченными должностными 

лицами местного самоуправления нотариальных дейст-

вий». Председатель правления СМО Юрий Алпатов вы-

сказался о необходимости повышения правовой грамот-

ности ответственных лиц. Нотариус Пензенского района 

Евгений Терехов рассказал о нововведенных нотариаль-

ных действиях, а также о правильном толковании понятий 

«тарифы» и «государственная пошлина». Докладчик под-

робно остановился на следующих вопросах: какие могут 

быть основания при отказе в совершении нотариального 

действия; при каких обстоятельствах можно отложить 

нотариальное действие; виды ограничений на совершение 

нотариальных действий. В ходе семинара были также 

рассмотрены наиболее распространенные ошибки, со-

вершаемые сотрудниками администраций сельских сове-

тов. 

Самарская область 

Самара 

— 15 млн потратят в муниципалитете на реформу МСУ 

15,3 млн руб. получат из бюджета Самары районные ад-

министрации «на информационно-аналитическую работу, 

которую необходимо проводить в связи с реформой мест-

ного самоуправления. Каждый из 9 районов дополнитель-

но получит 1,7 млн руб. «Это, по мнению депутатов, даст 

возможность более качественно и полно получать инфор-

мацию о деятельности районных властей и общественных 

советов», - говорится в сообщении. Увеличение расходов 

бюджета и поправки в Устав города вчера одобрили ме-

стные депутаты. 25 сентября прошлого года в Самарской 

области принят закон, отменивший всенародные выборы 

мэра Самары. Изменения в региональный закон о мест-

ном самоуправлении (МСУ) самарская губернская дума 

утвердила в конце марта. Перед этим новый статус Сама-

ры — города с внутригородским делением — жители 

поддержали на общественных слушаниях. В каждом го-

родском районе появится районный совет депутатов, на-

деленный правом законодательной инициативы. В советы 

будут избираться 30 человек, в самых крупных районах 

— 40. Из этих советов будет формироваться самарская 

городская дума. По словам председателя гордумы Алек-

сандра Фетисова, общественные Советы в микрорайонах 

Самары уже сформированы и проводят первые заседания. 

«Теперь важно, чтобы все части разветвленной системы 

местного самоуправления смогли полноценно функцио-

нировать. Для этого необходимо продолжать работу. Фи-

нансовое наполнение районных администраций — эта 

задача сегодня стоит перед нами в первую очередь», — 

цитирует А.Фетисова пресс-служба парламента. Кроме 

дополнительных трат, связанных с реформой МСУ, депу-

таты учли в бюджете 100 млн руб., которые поступили из 

областной казны в виде кредита. Эти деньги получат не-

коммерческие организации, участвующие в мероприятиях 

по переселению жителей ветхих домов, находящихся в 

историческом центре Самары. 

Свердловская область 

— Пункты подтверждения учетных записей портала 

госуслуг открыты в 90 муниципалитетах 

В 90 муниципалитетах Свердловской области создано 340 

пунктов активации учетных записей Единого портала го-

сударственных услуг (ЕПГУ). В ближайшие месяцы 

пункты получения доступа к личному кабинету единого 

портала государственных услуг будут созданы в остав-

шихся четырех населенных пунктах Свердловской облас-

ти, говорится на сайте регионального правительства. Со-

гласно сообщению, всего свердловчанам в электронном 

виде доступна 81 типовая муниципальная услуга, 130 об-

ластных и 348 федеральных услуг. По состоянию на 4 мая 

2015 года на портале госуслуг зарегистрировано более 

425 тыс. жителей Свердловской области. По итогам про-

шлого года доля граждан, использующих механизм полу-

чения государственных и муниципальных услуг в элек-

тронной форме, увеличилась почти в два раза. На 14% 

увеличилось число граждан, имеющих доступ к получе-

нию госуслуг по принципу «одного окна» по месту пре-

бывания. Уровень удовлетворенности свердловчан каче-

ством предоставления госуслуг вырос почти на 23%. По 

индексу качества жизни по итогам 2014 года Свердлов-

ская область заняла десятое место в рейтинге регионов 

РФ, говорится в сообщении. 
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— Еще несколько свердловских муниципалитетов лишат-

ся выборов 

Еще в семи свердловских муниципалитетах областные 

законодатели введут новую систему назначения глав. В 

Артинском, Ачитском, Заречном городских округах, 

Красноуфимске, Пелыме муниципальные выборы глав 

заменят конкурсом. Новые правила избрания введут так-

же в Верхней Салде и Слободо-Туринске. Однако муни-

ципальные выборы там не проводятся и сегодня: главу 

выбирают депутаты местной думы из своего числа. Но-

вый вариант избрания главы городского округа предпола-

гает работу конкурсной комиссии, которая предлагает 

депутатам кандидатуры. Состав комиссии наполовину 

определяется думой, наполовину — губернатором. До 

этого аналогичную систему избрания ввели в трех муни-

ципалитетах: Березовском, Туринске и Махнево. Тогда 

авторы законодательной инициативы говорили о том, что 

новая система позволит привлекать к работе профессио-

налов, а также исключить возможность прихода к власти 

популистов. 

Екатеринбург 

— Неразграниченные земли подешевели в четыре раза 

Ставки арендной платы за неразграниченные земли в Ека-

теринбурге сокращены в четыре раза. Соответствующее 

постановление приняло правительство региона, — сооб-

щили в департаменте информационной политики губер-

натора. Согласно постановлению, ставки арендной платы 

за земельные участки, находящиеся в собственности об-

ласти, и земельные участки, право госсобственности на 

которые не разграничено, расположенные на территории 

Екатеринбурга, с видом разрешенного использования 

«прочие земельные участки», снижены с 6,5 до 1,5%. 

«Решение понизить ставки в четыре раза в первую оче-

редь направлено на создание благоприятных условий для 

ведения предпринимательской деятельности на террито-

рии Свердловской области, сохранение инвестиционной 

активности и приемлемой рентабельности предприятий 

малого и среднего бизнеса. Это находится на особом кон-

троле губернатора. На первом этапе мы провели работу 

по снижению арендных ставок в Екатеринбурге, где изна-

чально они были одними из самых высоких в регионе», — 

пояснил глава МУГИСО Алексей Пьянков. По его сло-

вам, ставка арендной платы 1,5% аналогична ставке, при-

меняемой при расчетах — 2014 года. Она не повлечет за 

собой выпадающих доходов бюджета Екатеринбурга. В 

скором времени ставки будут снижены и в других городах 

Свердловской области. 

— Стратегия города: международный центр деловых 

коммуникаций 

Екатеринбург является признанным центром деловой ак-

тивности. В уральской столице стремительно развивается 

комфортная деловая инфраструктура, благоприятствую-

щая усилению экономического потенциала и конкуренто-

способности города. Достижения мегаполиса подтвер-

ждаются различными рейтингами, в которых Екатерин-

бург регулярно занимает лидерские позиции среди луч-

ших городов России по инвестиционной привлекательно-

сти. Успехи города в первую очередь связаны с последо-

вательной реализацией Стратегического плана развития 

Екатеринбурга, в рамках которого действует стратегиче-

ская программа «Екатеринбург — международный центр 

деловых коммуникаций». Сама программа содержит ши-

рокий круг перспективных проектов, реализация которых 

позволить укрепить образ города как места проведения 

качественных деловых встреч, международного бизнес-

центра, центра делового туризма. В настоящее время в 

Екатеринбурге сформированы основные элементы регио-

нального и национального центра деловых коммуника-

ций, налажены международные деловые контакты. В 2014 

году в Екатеринбурге было организовано порядка 250 

конгрессных мероприятий, среди которых 14 крупных с 

количеством участников более 1000 человек. Уральская 

столица не уступает в развитии выставочной деятельно-

сти: по объему площадей экспозиций Екатеринбург зани-

мает третье место после Москвы и Санкт-Петербурга. В 

уральской столице функционирует три крупных специа-

лизированных выставочных комплекса — КОСК «Рос-

сия», ЦМТ «Екатеринбург» и МВЦ «Екатеринбург-

ЭКСПО». В 2014 году на территории города состоялось 

90 выставок различного уровня, среди которых 10 между-

народных, в том числе 40 мероприятий были проведены 

при поддержке Администрации города Екатеринбурга. 

Укрепление имиджа мегаполиса сопровождается посто-

янным ростом количества деловых центров. По сведениям 

комитета по организации бытового обслуживания населе-

ния Администрации города Екатеринбурга, в 2014 году в 

эксплуатацию введены девять новых деловых центров 

классов «B+» и «B». По состоянию на январь 2015 года в 

городе функционирует 92 деловых центра общей площа-

дью 1 миллион 262 тыс. 900 кв. м. Положительные тен-

денции наблюдаются в гостиничной сфере мегаполиса: за 

10 лет число мест размещения в Екатеринбурге увеличи-

лось более чем в два раза — с 48 в 2004 году до 109 в 

2014 году. Екатеринбург обладает опытом проведения 

крупных международных мероприятий различного фор-

мата. Сегодня Екатеринбург активно готовится к прове-

дению одного из самых крупных спортивных событий 

международного уровня — чемпионата мира по футболу 

2018 года. К 2020 году программным документом преду-

сматривается увеличение количества специализирован-

ных выставочных площадок, соответствующих мировым 

стандартам, до 35 объектов. К этому времени ожидается 

рост количества иностранных гостей уральской столицы 

до 300 тысяч человек в год, рост числа иностранных ор-

ганизаций — до 530 компаний. К 2020 году в Екатерин-

бурге появится 38 консульских учреждений, количество 

международных мероприятий достигнет 18 крупных кон-

грессных мероприятий в год. Екатеринбург, без сомне-

ний, остается точкой притяжения для многих зарубежных 

партнеров и инвесторов, представителей бизнеса и обыч-

ных туристов. Весь комплекс мероприятий в рамках стра-

тегической программы позволит городу добиться не толь-

ко качественного и количественного улучшения деловой 

инфраструктуры, но и закрепить за собой звание извест-

ного международного центра деловых коммуникаций. 

— Аркадий Чернецкий: Екатеринбург достоин носить 

звание города воинской славы 

Сенатор Аркадий Чернецкий принял участие в торжест-

венной церемонии награждения городов-героев памятны-

ми «Мечами Победы» в Совете Федерации. Из рук спике-

ра Совфеда Валентины Матвиенко Мечи приняли руково-

дители органов исполнительной и законодательной вла-

сти Москвы, Волгограда, Керчи, Мурманска, Новорос-

сийска, Санкт-Петербурга, Севастополя, Смоленска, Ту-

лы. Председатель верхней палаты сообщила, что памят-

ные «Мечи Победы» уже вручены городам-героям Мин-

ску и Бресту. «Я уверена, придет время, и мы сможем 

вручить эти памятные символы городам-героям Киеву и 

Одессе как дань уважения тем героям, которые сражались 
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и отдали жизнь за нашу общую Победу», — цитирует 

председателя верхней палаты парламента пресс-служба 

Совета Федерации. От имени глав городов и регионов за 

награду спикера поблагодарил мэр Москвы Сергей Собя-

нин. Отметим, памятные клинки изготовлены Златоустов-

ской оружейной компанией специально к 70-летию Побе-

ды в Великой Отечественной войне. Они переданы на 

вечное хранение каждому из девяти городов-героев Рос-

сии. К слову, бывший глава Екатеринбурга, сенатор Ар-

кадий Чернецкий считает, что уральская столица могла 

бы претендовать на звание города воинской славы. В 1943 

году Свердловская область была центром формирования 

Уральского добровольческого танкового корпуса. Кроме 

того, на Среднем Урале сосредоточены основные оборон-

ные предприятия страны — Екатеринбург по праву счи-

тается столицей опорного края державы. По мнению се-

натора, городским и региональным властям стоит обра-

тить внимание на этот вопрос. 

Томская область 

Томск 

— Администрация продолжает привлекать кадры на 

работу в детсады 

Количество вакансий в муниципальных детских садах 

сократилось благодаря совместной работе городского 

департамента образования и Центра занятости населения 

Томска и Томского района. В связи с увеличением рож-

даемости и открытием новых мест для детей дошкольного 

возраста в детсадах Томска и Томского района возникла 

острая потребность в кадровых ресурсах. Для решения 

проблемы департамент образования и Центр занятости в 

2015 году провели мероприятия, направленные на обес-

печение кадрами детских садов. Среди них различные 

семинары-тренинги, встречи руководителей центра заня-

тости и заведующих детсадами, профдиагностическое 

тестирование и ярмарки вакансий с презентацией образо-

вательных учреждений. Кроме того, организована работа 

телефона горячей линии, на которую обратились более 30 

человек с педагогическим образованием. Основными во-

просами стали: наличие вакантных мест в конкретном 

районе города, какие профессиональные требования у 

работодателя, как принять участие в ярмарке вакансий, 

какие документы необходимо иметь при себе при трудо-

устройстве на работу. Психологи-профориентаторы цен-

тра занятости провели профдиагностическое тестирова-

ние 111 человек, из них 13 человек определились в жела-

нии трудоустроиться в детских садах. В ярмарках вакан-

сий приняли участие 170 соискателей. Детские сады 

представили 52 вакансии по профессиям: воспитатель, 

младший воспитатель, повар, кухонный рабочий, меди-

цинская сестра, инструктор по физической культуре, и 

другие с заработной платой до 20 000 руб. Департамент 

образования, в свою очередь, организовал экскурсии для 

сотрудников центра занятости по новым дошкольным 

учреждениям с целью ознакомления с современными ус-

ловиями труда в детских садах. Для сведения: всего за 

период с 1 января по 1 мая 2015 года в Центре занятости 

населения было представлено 77 вакантных мест в муни-

ципальных дошкольных образовательных учреждениях 

Томска и Томского района и трудоустроены 40 соискате-

лей на представленные должности. 

— В муниципалитете разрабатывается новый параметр 

разрешенного строительства 

Вопрос размещения мусорных контейнеров на земельных 

участках многоквартирных домов был рассмотрен на ко-

миссии по землепользованию и застройке в администра-

ции города. Необходимость введения в правила земле-

пользования и застройки нового параметра, определяю-

щего местоположение мусорных контейнеров на земель-

ном участке, связана с тем, что при новом проектирова-

нии такого требования в законодательстве нет. При 

строительстве многоквартирных жилых домов требуется 

предусмотреть размещение данных площадок. Новый 

параметр определит минимальное количество мусорокон-

тейнеров на земельном участке из расчета 1 емкость объ-

емом 0,9 кубических метров на количество квартир от 1 

до 40. Коэффициент 0,9 взят из расчета, что вывоз твер-

дых бытовых отходов осуществляется ежедневно. Дан-

ный параметр разрабатывался в профильных структурных 

подразделениях мэрии. Комиссия по землепользованию и 

застройке направила данный вопрос на дальнейшее рас-

смотрение на публичных слушаниях, в ходе которых бу-

дут озвучены мнения и пожелания томичей. 

— Мэрия настаивает на соблюдении норматива «1 ма-

шиноместо на 1 квартиру» 

На очередном заседании комиссии по землепользованию 

и застройке в администрации города был рассмотрен во-

прос, касающийся отклонения от предельных параметров 

разрешенного строительства на земельных участках в 

части уменьшения количества автостоянок. Одна из 

строительных компаний Томска собирается разместить на 

данном земельном участке 17-этажный и два 10-этажных 

дома. Общее количество квартир по проекту — 564. За-

стройщик обратился в мэрию за разрешением на отклоне-

ние от предельных параметров, предусмотренных в пра-

вилах землепользования и застройки города — «одно ма-

шиноместо на одну квартиру». На территории предпола-

гается строительство парковок на 284 автомобиля, что 

вдвое меньше предельных параметров. На территории 

Октябрьского района состоялись публичные слушания, на 

которых 15 жителей данной территории высказались 

«против» сокращения парковочных мест, 10 — «за». «Из-

менения, внесенные в нормативы по парковкам по ини-

циативе мэра Томска Ивана Кляйна, вступили в силу 1 

июля 2014 года. Мы строим не на сегодня и завтра, мы 

создаем условия, в которых томичи будут жить и через 50 

лет. Поэтому администрация города не делает для строи-

телей никаких исключений», — подчеркнула начальник 

департамента архитектуры и градостроительства Анна 

Касперович. 

Тюменская область 

Тюмень 

— В городе тормозится составление перечня аварийных 

домов 

Список «опасных» домов Тюмени, который поручил со-

ставить губернатор Владимир Якушев еще 25 марта, по-

сле обрушения дома на Харьковской, до сих пор не готов. 

Между тем, как стало известно от источника в областном 

правительстве, главой региона был поставлен срок завер-

шить эту работу до 24 апреля. Инвентаризацию много-

квартирников было поручено провести региональной 

Госжилинспекции и горадминистрации, однако ни в од-

ной структуре пояснить, в связи с чем тормозится испол-

нение поручения, пока не могут. В отделе капремонта 

жилищного фонда департамента городского хозяйства 

администрации Тюмени агентству подтвердили, что спе-

циалисты принимают участие в составлении списка до-

мов. «Но рассказать подробности или предоставить его не 

можем. Делайте официальный запрос на имя главы адми-
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нистрации», — ответили в отделе. В Госжилинспекции же 

заявили, что все вопросы нужно задавать правительству 

региона. В областном правительстве сообщили, что спи-

сок предаварийных домов до сих пор готовится. В него 

должны попасть здания с высокой степенью износа, дома, 

которые когда-либо попадали в поле зрения властей, на-

пример, из-за аварий, а также на состояние которых насе-

ление жалуется в Госжилинспекцию и органы местного 

самоуправления. «После того, как появится итоговый ва-

риант, всем управляющим компаниям, в управлении ко-

торых находятся списочные дома, будет дано задание 

провести строительную экспертизу, включающую инст-

рументальное обследование», — добавил собеседник. 

Сообщать, какие именно дома и в каких районах вошли в 

предварительный список, в правительстве посчитали 

преждевременным, отметив, что вся информация появит-

ся после полного завершения инвентаризации и проведе-

ния экспертизы. 

Челябинская область 

— Мэров делают подопытными кроликами в вакууме 

В Карталинском, Кусинском и Нязепетровском районах 

— ажиотаж. Местные политики стремятся получить ман-

дат сельского депутата, а действующие парламентарии — 

понизить свой статус. Странное поведение народных из-

бранников и потенциальных участников выборов объяс-

няется очередным этапом реформы местного самоуправ-

ления и правовым казусом. В Челябинской области про-

должается муниципальная реформа. Согласно принятому 

в марте областному закону Челябинской области, главы 

городов и поселков будут выбираться из числа кандида-

тов, представленных конкурсной комиссией, в том числе 

местными депутатами. Этим же законом были отменены 

прямые выборы парламентариев в Думах Карталинского, 

Кусинского и Нязепетровского районов. Там депутатские 

собрания будут формироваться из представителей посе-

лений, входящих в районы, пропорционально их числен-

ности. В момент принятия мартовского закона областные 

депутаты не дали пояснения, почему именно Карталин-

ский, Кусинский и Нязепетровский районы выбраны для 

такого эксперимента. Официальная версия гласит: терри-

тории сами избрали такую схему, о чем уведомили обла-

стной парламент. «Честно говоря, мы и сами не знаем, для 

чего все затевается! — поделился на условиях анонимно-

сти один из местных чиновников. — Откуда-то сверху 

спустили указание, и мы подчинились». Между тем стали 

известны причины такого приказа. Оказалось, что в этих 

трех районах, как и в остальных муниципалитетах, реши-

ли провести прямые выборы депутатов районного собра-

ния по старой методике. Но для этого было необходимо 

заново «нарезать» одномандатные округа, чтобы соблю-

сти закон и обеспечить равную численность избирателей, 

а также норму представительства. Однако равномерно 

поделить граждан не получалось. Где-то приходилось 

«отрезать» кусок одного поселения, чтобы присоединить 

его к другому, расположенному очень далеко. В итоге и 

приняли соломоново решение: формировать районные 

собрания без прямых выборов, то есть по новой выше-

упомянутой схеме — благо закон это позволял. Как же 

именно будет реализован очередной эксперимент? Число 

представителей в районных собраниях от каждой терри-

тории будет зависеть от количества жителей. Чем крупнее 

муниципалитет, тем больше мандатов. Так, в Карталин-

ском районе пройдут выборы депутатов 10 сельских по-

селений и одного городского — Карталинского. То есть 

от города Карталы в районное собрание отправят 10 пред-

ставителей, от входящих в район Аненского и Еленинско-

го поселения делегируют по два человека, от остальных 

муниципалитетов — по одному. Собрание депутатов Ня-

зепетровского района будет сформировано из пяти пред-

ставителей от Нязепетровска, четырех — от Шемахинско-

го, трех — от Ункурдинского, двух — от Гривенского и 

одного — от Кургинского поселений. В Кусинском рай-

оне численность депутатов от каждого из поселений назо-

вут позже. «До нового созыва полномочия ныне дейст-

вующих Дум упомянутых районов сохраняются», — по-

яснили в правительстве области. Надо сказать, что отмена 

прямых выборов обернулась невероятным повышением 

активности на праймериз в «ЕР». Уже сейчас количество 

желающих получить поддержку от партии власти в от-

дельно взятом избирательном округе составляет от трех 

до пяти человек на место. И что самое интересное — на 

праймериз (а затем — на выборы) в деревенские Думы 

заявляются также действующие депутаты районных соб-

раний, желающие снова получить этот статус столь экст-

равагантным способом. Между тем начинающийся про-

цесс может привести к непрогнозируемым результатам. 

«А что будет, если значительное количество ныне дейст-

вующих районных депутатов изберется в сентябре их 

сельскими или городскими коллегами, то есть на уровень 

ниже?» — поинтересовались в администрации одного из 

районов, попавших под эксперимент. «Как что? — не по-

нял сначала собеседник. — Ну и пусть избираются». «Но 

они же должны сдать районные мандаты?» И, получив 

утвердительный ответ, продолжил: «Может получиться 

так, что районные собрания уменьшатся настолько, что 

станут нелегитимными?» Этот нехитрый вопрос поставил 

чиновника в тупик. «Значит, какое-то время не будет рай-

онного собрания», — подумав, ответил тот. И добавил: 

«Надо постараться, чтобы они важные решения успели 

принять. А то и в самом деле попадаем в вакуум». Потен-

циальный правовой вакуум для трех территорий Челябин-

ской области может затянуться до ноября. Согласно зако-

ну, глава поселения обязательно делегируется в районное 

собрание, поскольку в небольших селах только он и по-

лучает мандат районного депутата. Между тем в половине 

поселений Карталинского, Кусинского и Нязепетровского 

районов, где будут выбирать местных депутатов, полно-

мочия сельских глав этой осенью еще не заканчиваются. 

То есть после сентябрьских выборов они остаются сель-

скими мэрами и по закону одновременно и автоматически 

становятся депутатами районного уровня. В остальных 

селах глав предстоит избрать по конкурсу. И только после 

проведения всех необходимых процедур, на которые уй-

дет полтора месяца, районные собрания будут оконча-

тельно сформированы. «Это результат того, что некото-

рые руководители спешат отчитаться перед Москвой, 

одобряя реформу МСУ во всех ее проявлениях, — про-

комментировал данную ситуацию политолог Сергей Кле-

сун. — Надо было просчитать все последствия, прежде 

чем принимать решения». «Не будет «вакуума», — заве-

рили в правительстве области. — Мы как раз все просчи-

тали. Ведем переговоры с депутатами райсобраний, чтобы 

не потерять в сентябре кворум. Кроме того, собрания по 

новой схеме можно будет формировать сразу же после 

выборов только за счет городских и сельских депутатов. 

И этого должно хватить, чтобы получить квалифициро-

ванное большинство. А главы дополнят собрание позже». 
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— Опрос показал, что органами власти довольны 12,6% 

населения 

Жители Челябинска, Трехгорного и Чебаркуля не удовле-

творены работой органов местного самоуправления. Наи-

большее доверие заслужили власти Златоуста, Копейска и 

Локомотивного. Такие данные получены в результате 

электронного опроса населения об эффективности дея-

тельности чиновников и депутатов Челябинской области 

за 2014 год. Удовлетворенных работой главы Челябинска 

оказалось всего 12,6%. Полное доверие ему выразили 

только 2,8% участников опроса. В Трехгорном эти пока-

затели равны 15,9% и 4% соответственно. Тройку антили-

деров опроса замыкает Чебаркуль, где деятельностью 

главы удовлетворено 17,6% жителей, а полностью ему 

доверяют 9,7% респондентов. Глава Златоуста показал 

самый высокий процент удовлетворенности работой со 

стороны населения — 70,2%. Второе место занял глава 

Локомотивного с результатом 65,4%, третье — глава Ко-

пейска — 62,3%. Из глав муниципальных районов лиди-

рует руководитель Увельского района — 92,7%. Глава 

Чесменского района продемонстрировал наихудшие ре-

зультаты в этой категории опроса — 7,9%. Результаты 

интернет-опроса об эффективности работы руководите-

лей муниципалитетов будут учтены при при сентябрьских 

назначениях глав городов и районов. В прошлом году в 

голосовании приняло участие более 18 тыс. чел., в этом 

— более 22 тыс. Деятельностью главы Челябинска тогда 

было удовлетворено 13,6% респондентов. 

Магнитогорск 

— Магнитогорские депутаты изменили половину статей 

городского устава 

Депутаты Магнитогорского городского собрания на сего-

дняшнем заседании утвердили изменения в устав города. 

Поправки затронули половину статей — 36 из 71. Главное 

изменение касается порядка избрания главы города — он 

приведен в соответствие с федеральным и областным за-

конодательством. Отныне глава будет избираться депута-

тами горсобрания из числа кандидатов, представленных 

конкурсной комиссией. Состав последней наполовину 

будет формироваться магнитогорскими народными из-

бранниками, наполовину — губернатором области. Поря-

док избрания депутатов городского собрания остался без 

изменений. Особенно важным, по мнению участников 

заседания, является контроль органов местного само-

управления за соблюдением местных правовых актов. Его 

будут осуществлять уполномоченные должностные лица. 

«Теперь появилась возможность проверить, как исполня-

ются все правовые акты, принятые Собранием и админи-

страцией города. Например, Правила благоустройства, а 

также предоставление услуг транспортного обслужива-

ния, образования, медицинской помощи, связи, общест-

венного питания, торговли и бытового обслуживания… 

Всего — по 43 вопросам местного значения», — сообщил 

спикер горсобрания Александр Морозов. В Магнитогор-

ском городском собрании напомнили, что изменения в 

устав были приняты после проведения публичных слуша-

ний и анализа всех поступивших от жителей предложе-

ний. 

Ярославская область 

— Реформа МСУ добавила проблем 

Депутаты Ярославской областной думы во втором чтении 

приняли изменения в закон, регламентирующий порядок 

формирования органов местного самоуправления в ре-

гионе. Однако на этом работа над документом не закон-

чится. Депутаты продолжают выявлять «болевые» точки 

закона, которые требуют уточнений. На заседании Яро-

славской областной думы парламентарии вернулись к 

обсуждению скандально известного закона «О сроках 

полномочий и порядке формирования органов местного 

самоуправления муниципальных образований Ярослав-

ской области». 12 декабря 2014 года облдума проголосо-

вала за закон, устанавливающий новую систему форми-

рования органов местного самоуправления. Согласно не-

му, главы ряда городов региона, в том числе Ярославля и 

Рыбинска, должны избираться муниципалитетом или му-

ниципальным советом из своего состава. При этом глава 

города будет выполнять функции председателя городско-

го парламента. Также законом введена должность главы 

администрации. Его полагается назначать по результатам 

конкурса. Таким образом предполагалось разграничить 

хозяйственные и политические полномочия. Первые воз-

лагаются на главу администрации, вторые — на главу 

города. 28 апреля, депутаты областной думы во втором 

чтении поддержали законопроект о внесении изменений в 

закон о порядке формирования органов местной власти. 

Изменения касаются двух моментов. Во-первых, поправ-

ки закрепляют названия руководящих должностей, дабы 

избежать неразберихи с такими «модными» словами как 

сити-менеджер. Так, утверждены наименования — глава 

и председатель представительного органа. Во-вторых, 

изменения прописывают правила переходных периодов к 

новой системе формирования органов местного само-

управления для каждого района области. Например, и в 

Ярославле и в Рыбинске сейчас есть действующие пред-

ставительные органы — муниципалитет и муниципаль-

ный совет. Правила переходного периода должны всту-

пить в действие, если сроки полномочий действующих 

глав городов истекут раньше, чем сроки полномочий дей-

ствующих парламентов. Если оставшийся срок полномо-

чий муниципалитета менее двух лет, то полномочия гла-

вы города будут возложены на действующего председате-

ля. Главой администрации в этом случае временно станет 

должностное лицо мэрии. Если же этот срок составляет 

более двух лет, то представительному органу предлагает-

ся избрать из своего состава нового главу. Глава админи-

страции при таком раскладе будет назначаться по итогам 

конкурса. Возможен и такой вариант, когда полномочия 

действующего главы города истекают позже, чем полно-

мочия муниципалитета или муниципального совета. При 

таких обстоятельствах глава города доработает свой срок 

до конца. Несмотря на то, что работа над законом о фор-

мировании органов местного самоуправления ведется уже 

далеко не первый месяц, депутаты находят в нем все но-

вые и новые «подводные камни» и пытаются избавиться 

от них, внося свои поправки. Так, сегодня была рассмот-

рена поправка группы парламентариев. Они предложили 

уйти от «двуглавости». По мнению авторов поправки, 

достаточно через конкурсную комиссию назначить главу 

администрации, который одновременно будет и главой 

города. «Мы видим, например, в Рыбинске был избран 

один председатель муниципального совета, а потом депу-

таты решили его сменить. Сегодня они избрали одного, 

завтра другого и он будет главой города. Мы придем к 

хаосу», — отметил депутат Евгений Ершов. Вокруг этого 

предложения едва не разгорелись ожесточенные споры. 

«Если мы примем эту поправку, то хозяйственные и по-

литические функции опять будут возложены на одного 

человека. Хотя, я считаю, что глава города должен зани-

маться и тем и тем. Но в этом случае этот глава окажется 



  

 

  
 

СТР. 27 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 16 (318) 

никем не выбранным, а назначенным конкурсной комис-

сией, что еще больше отдалит его от народа», — заявил 

депутат Эльхан Мардалиев. В результате к единогласному 

решению по этой поправке парламентарии не пришли. 

Решено было поручить комитету по законодательству 

более детально проработать вопрос о внесении изменений 

в закон о формировании органов власти до июня. Тем 

временем депутаты муниципалитета Ярославля после не-

двусмысленного намека со стороны прокуратуры все же 

занялись подготовкой внесения изменений в Устав Яро-

славля в связи с законом, отменяющим выборы мэра. На-

помним, что изменения в устав должны были быть внесе-

ны в течение трех месяцев со дня вступления закона в 

силу. Однако ярославские парламентарии затянули этот 

срок, ссылаясь на работу областных коллег, которые то и 

дело вносят в закон поправки. Прокуратура сочла такое 

поведение муниципалитета неподобающим и внесла 

представление. На заседании комиссии по вопросам го-

родского самоуправления это представление было рас-

смотрено. Публичные слушания по внесению изменений 

в устав назначены на конец мая. 

Москва 

— Департамент информационных технологий столицы 

тестирует систему для проведения родительских собра-

ний онлайн одновременно в нескольких зданиях 

Более 100 родителей учащихся «Филевского образова-

тельного центра» приняли участие в первом общешколь-

ном онлайн-собрании, которое прошло 29 апреля одно-

временно в трех зданиях учебного комплекса, говорится в 

сообщении департамента информационных технологий 

Москвы (ДИТ). Собрание началось в 18:00, поэтому мно-

гие родители участвовали в нем с рабочего места. В рам-

ках пилотного проекта систему веб-конференций ДИТ 

уже используют 80 столичных школ, сообщает ведомство. 

Ранее родительские собрания с использованием видеочата 

уже проводились с небольшим количеством участников в 

рамках одного здания школы. Теперь система позволяет 

подключать к мероприятию все здания учебного ком-

плекса, что особенно важно для образовательных учреж-

дений со сложной территориально распределенной струк-

турой, сказано в сообщении. По замыслу ведомства, соб-

рания в онлайн-режиме позволяют повысить явку родите-

лей, которые не успевают доехать в школу с работы к на-

чалу мероприятия, а также решить проблему с размеще-

нием большого числа людей в одном помещении — сис-

тема веб-конференций «вмещает» до 500 одновременных 

участников из интернета, каждый из которых может за-

дать вопрос в общем чате или попросить слова в аудио- 

или видеоформате. Объявление о проведении родитель-

ского собрания в новом формате было размещено на сай-

те школы и в электронных дневниках учащихся, сказано в 

сообщении ДИТ. Для участия в веб-конференции необхо-

димо было предварительно зарегистрироваться на сайте 

школы, после чего администратор отправлял каждому из 

участников персональную ссылку для доступа к меро-

приятию. Техническую поддержку эксперимента осуще-

ствляли специалисты ГКУ «Мосгортелеком». Первый 

эксперимент по проведению родительских собраний в 

режиме онлайн состоялся в июне 2014 года. Летом того 

же года более 40% столичных родителей в ходе голосова-

ния в системе электронных референдумов «Активный 

гражданин» назвали такой формат встречи с педагогами 

удобным, сказано на сайте ДИТ. В настоящее время сис-

тема веб-конференций в тестовом режиме внедрена уже в 

80 московских школах, где она используется для поведе-

ния родительских собраний с небольшим числом участ-

ников, совещаний между корпусами школ и обучающих 

семинаров. Подключиться к системе для тестирования 

дистанционных собраний может любое учебное заведе-

ние. Рабочее место для проведения веб-конференций 

должно быть оборудовано компьютером или ноутбуком, 

веб-камерой и микрофоном. 

— Сергей Собянин подписал закон о депутатских полно-

мочиях глав муниципалитетов 

Мэр Москвы Сергей Собянин подписал закон о сохране-

нии депутатских полномочий глав муниципалитетов Мо-

сквы. Депутаты Московской городской думы 28 апреля 

приняли закон «О внесении изменений в закон города 

Москвы от 6 ноября 2002 года №56 «Об организации ме-

стного самоуправления в городе Москве», согласно кото-

рому, главы столичных муниципалитетов, избранные из 

числа районных советов депутатов, смогут сохранить 

свои депутатские полномочия, подобная норма позволит 

не проводить досрочные выборы в представительный ор-

ган муниципального образования. «Пункт 3 части 2 ста-

тьи 11 <…> дополнить предложением следующего со-

держания: «Полномочия депутата представительного ор-

гана, избранного главой соответствующего муниципаль-

ного образования, не прекращаются», — говорится в до-

кументе. Согласно опубликованным данным, также главу 

3 закона дополнили статьей 21.1 «Опрос граждан». Со-

гласно ей, глава или совет депутатов могут принимать 

решение о проведении опроса на всей или части террито-

рии муниципального образования для выявления и учета 

мнения населения при принятии органами местного само-

управления и должностными лицами решений по вопро-

сам местного значения. Результаты опроса носят реко-

мендательный характер. «Жители муниципального обра-

зования должны быть проинформированы о проведении 

опроса не менее чем за 10 дней до его проведения. Про-

должительность опроса не может составлять более чем 14 

дней с даты, определенной решением представительного 

органа о назначении опроса», — говорится в документе. 

Как уточняется в материале, результаты опроса должны 

быть опубликованы в интернете. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

Ханты-Мансийск 

— Депутаты намерены привлечь инвесторов к решению 

проблем бездомных животных 

В 2014 году в Ханты-Мансийске отловлено 805 бродячих 

собак, за 2015 год — 188 особей. В районе полигона по 

утилизации ТБО оборудованы 10 пунктов передержки 

животных, смонтированы вольеры размером 2х3 метра. 

Здесь же находится яма Беккари для захоронения усып-

ленных бездомных псов. Такая информация прозвучала 

на заседании комитета по городскому хозяйству Думы 

Ханты-Мансийска. Мероприятия по отлову с городских 

улиц бесхозных животных выполняет Муниципальное 

дорожно-эксплуатационное предприятие. Объем финан-

сирования работ на текущий год составляет 592 тыс. руб. 

Эти средства направляются из окружного бюджета в виде 

субвенций. Как рассказал директор МДЭП Александр 

Сергеев, первые 10 дней после обнаружения собака 

должна быть на карантине, за ней надо наблюдать, при 

необходимости — лечить, стерилизовать. Параллельно 

дать заявление о находке в полицию, указать ее отличи-

тельные признаки. Потом еще 20 дней животное находит-

ся в пункте временного содержания. Если на собаке есть 
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ошейник или клеймо — этот срок увеличивается до полу-

года. Депутаты отметили, что в других городах предпри-

имчивые люди открывают в сфере помощи животным 

свой бизнес. И это — ощутимый вклад в профилактику 

бездомности братьев наших меньших. Например, в Сур-

гуте на время командировки или поездки в отпуск хозяин 

может оставить собаку в специальной гостинице, которую 

инвесторы построили на свои средства, взяв в аренду у 

муниципалитета земельный участок. В Екатеринбурге 

информация о найденной на улице собаке сразу размеща-

ется на специализированном сайте, и владельцу легче 

найти пропажу. По словам директора департамента го-

родского хозяйства Сергея Эрнста, в Ханты-Мансийске 

уже дважды пробовали привлекать предпринимателей к 

предоставлению аналогичных услуг. Но горожане, снача-

ла проявившие было интерес, потом отказывались от сво-

их намерений: они хотели бы ухаживать, кормить, лечить 

животных за бюджетные деньги. «Идеальная схема рабо-

ты по данному направлению — чтобы зашел частный ин-

вестор, получил какие-то преференции по земельному 

участку. Чтобы в результате на этой территории появи-

лась и гостиница, и пункт временного содержания, а так-

же оказывались медицинские услуги, шла торговля со-

путствующей продукцией», — отметил депутат Евгений 

Ваганов. Народный избранник намерен вынести этот во-

прос на заседание Координационного совета по развитию 

малого и среднего предпринимательства и обсудить его с 

бизнесменами города. По мнению заместителя председа-

теля Думы Ханты-Мансийска Татьяны Волгуновой, рабо-

тающие в столице Югры некоммерческие общественные 

организации, специализирующиеся на помощи живот-

ным, могут рассчитывать на грантовую поддержку. «Из 

бюджета финансирования не будет, но можно получить 

грант через муниципальную или окружную программы», 

— подчеркнула Т.Волгунова. Она также отметила эффек-

тивную работу МДЭП: «Много лет предприятие занима-

ется отловом бездомных животных. Каждый человек мог 

позвонить в диспетчерскую службу и сообщить соответ-

ствующую информацию, реакция есть. Есть и результат: 

если раньше в Ханты-Мансийске ежегодно отлавливали 

свыше 2000 бродячих собак, то сегодня — менее тысячи». 

— Жители муниципалитета освобождены от уплаты 

налога за землю под многоквартирыми домами 

Такое решение принято на заседании городской Думы. 

Аналогичная льгота устанавливалась в Ханты-Мансийске 

уже несколько раз, начиная с 2011 года. Причина — от-

сутствие сведений о размере долей собственников в праве 

на общее имущество в многоквартирном доме, которые 

необходимы для расчета суммы платежа. Такая информа-

ция должна поступать из Росреестра в налоговые органы, 

которые готовят налоговые уведомления для горожан. На 

основании полученной информации Межрайонная ин-

спекция ФНС России №1 произвела начисление земель-

ного налога за 2014 год только по 27 из 1151 многоквар-

тирных домов. На протяжении ряда лет Администрация 

Ханты-Мансийска вела работу по обеспечению поступле-

ния таких платежей в бюджет города, в том числе по 

формированию земли под многоквартирными домами, в 

которых имеются принадлежащие муниципалитету по-

мещения. В настоящий момент на кадастровом учете со-

стоят 1118 земельных участков, занятых многоквартир-

ными домами. Важно отметить, что в соответствии с из-

менениями в федеральном законодательстве с 1 января 

2015 года земельные участки, входящие в состав общего 

имущества многоквартирного дома, не признаются объек-

тами налогообложения. Но в текущем году собственники 

обязаны уплачивать земельный налог за 2014 год. «Эта 

льгота традиционно устанавливается в Ханты-Мансийске. 

2014 год — стал последним годом, когда производилось 

начисление этого налога, с 2015 года он отменен. Конеч-

но, имеет смысл освободить горожан от уплаты земельно-

го налога и в этот раз», — прокомментировал глава Хан-

ты-Мансийска Василий Филипенко. Благодаря решению 

депутатов все жители многоквартирных домов в Ханты-

Мансийске оказываются в равном положении, исключено 

неравенство. Однако в ходе обсуждения этого вопроса в 

городской Думе все же высказывались мнения о том, что 

не совсем справедливо, когда жители частных, индивиду-

альных домов платят земельный налог, а многоквартир-

ных — нет. Но эта тема — в зоне полномочий вышестоя-

щих уровней власти. 
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